
Сельский Совет
Осень — самая ответственная 

пора в деревне. Много сейчас дел 
у  сельских тружеников. На полях 
не смолкает гул моторов: идут
уборка урожая, вспашка зяби. Ж и
вотноводы готовятся к  стойловому 
содержанию скота.

В  эти страдные дин большие за
боты у  каждого сельского Совета. 
Большинство депутатов сельских 
Советов занято непосредственно на 
прямых работах: в поле, на паст
бищах, на подготовке животновод
ческих помещений к  зиме. Все это 
накладывает большую ответствен
ность на сельские органы власти. 
Главное, на чем сейчас они долж
ны сосредоточить свое внимание, — 
мобилизовать колхозников и рабо
чих совхозов на высокопроизводи
тельный труд, на быстрейшее за
вершение всех полевых работ, вы
полнение планов продажи государ
ству продуктов сельского хозяй
ства.

Депутатами сельских Советов в 
нашей области избраны сотни пе
редовиков сельскохозяйствевного 
производства. Это — большая ор
ганизаторская сила. Депутат дол
жен активно содействовать внедре
нию в производство всего нового 
и передового, быть застрельщиком 
предоктябрьского соревнования.

В каждом селе проживают люди, 
которые непосредственно не связа
ны с сельскохозяйственным произ
водством. Привлечь их для помо
щи колхозам и совхозам в страд
ную пору — дело каждого сель
ского Совета. Большую работу про
вел, например, Александровский 
се.тьский Совет Томского района в 
эти дни. Он поднял буквально все 
население сел Александровского и 
Малиновки для помощи колхозу 
«Трудовик». За время заготовки 
кормов и уборки урожая здесь бы
ло организовано ^ л е е  двадцати 
воскресников, в каждом из которых 
участвовало до 160 человек.

Важная задача сельских Сове
тов — организация закупок у  на
селения сельскохозяйственных про
дуктов, что является большим ре
зервом в увеличении продуктов 
питания для трудящихся. Вот как, 
например, решает эту большую за
дачу Ягоднннский сельский Совет 
Асиновского района. Еще перед 
началом нового года здесь в каж 
дой деревне созывается сельский 
сход, на котором принимают
ся конкретные обязательства 
по продаже государству продуктов 
животноводства. Затем в течение 
года сельский Совет ежедекадно 
подводит итоги соревнования, сооб
щает о них в местных радиопере
дачах. Эти вопросы обсуждаются 
на сессиях Совета, на заседаниях 
исполкома. Депутаты проводят под
ворные обходы, разъясняют жите
лям важность этой работы. И  вот 
результаты — в продаже государ
ству продуктов животноводства 
участвуют все жители сел. ГОдо- 
той план закупок молока у насе
ления 'Здесь вьгаолнен еще в ав
густе.

И  такие возможности есть в 
каждом сельском Совете. Их надо 
использовать полнее.

Успех многих дел на селе зави
сит от уровня организаторской 
работы сельского Совета. Там. где 
депутаты глубоко вникают в жизнь 
села, проявляют настоящую забо-
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ту .об улучшении быта населения, 
развитии сельскохозяйственного 
производства, используют все 
средства для подъема культуры на 
селе — там и дело ладится.

После перестройки руководства 
производством сельские Советы 
освобождены от оперативного ру
ководства сельскохозяйственным 
производством. Но это не значит, 
что местные Советы не должны  
влиять на производство. Что ка
сается заботы о соблюдении совет
ских законов, вьшо.тненли дирек
тив партии н правительства — oi 
нее сельские Советы никто не ос
вобождал. Забвение этого приво
дит к  серьезным ошибкам.

Например, Молчаяовский сель
ский Совет Крнвошеинского района 
крайне слабо влияет на деятель
ность ферм совхоза «Молчанов- 
ский», расположенных на его тер
ритории, не ведет активной борь
бы за увеличение производства и 
заготовок сельхозпродуктов.

А  разве могут мириться депута
ты Корниловского сельского Сове
та Томского района с тем, что мно
гие фермы совхоза «Корнилов
ский» очень плохо подготовлены к  
зимовке скота? Нет, они не долж
ны проходить мимо этих фактов.

Не могут быть равнодушны 
сельские Советы н к  тому, что в 
некоторых населенных пунктах 
есть еще люди, не принимающие 
активного участия в (^ществеяно- 
полезном труде. Прямой долг сель
ских Советов— строго следить за 
выполнением Указа об усилении 
борьбы с лицами, уклоняющимися 
от общественно-полезного труда и 
ведущими антиобщественный па
разитический образ жизни.

'Разумеется, роль сельских орга
нов власти не сводится к  админи
стративным мерам, хотя и они по
рой необходимы. Главное — в вос
питательной и организаторской ра
боте. Воспитывать у людей комму
нистическое отношение к  труду — 
важнейшая сторона деятельности 
сельских Советов.

В современных условиях, когда 
Советы депутатов трудящихся ста
ли всеохватывающей организацией 
народа, надо поставить дело так, 
чтобы Советы, опираясь на много
численные комиссии, а также са
модеятельные организации трудя
щихся, повседневно проводи.ти вос
питательную, культурно-просвети
тельную работу 8 каждом населен
ном пункте, в каждом доме.

Июньский Пленум Ц К  КПСС  
обязал исполнительные комитеты 
Советов направить усилия на даль
нейшее развитие всех очагов куль
туры, рассматривать удов.<1етворе- 
нне культурных и бытовых запро
сов трудящихся как свою важней
шую связанность.

В этом большом деле возможно
сти Советов неограниченны. Их по
стоянные комиссии, самодеятель
ные организации трудящихся мо
гут многое сделать. Много добрых 
дел, например, на счету постоян
ной культурно-бытовой комиссии 
Новоникольского сельского Совета 
Александровского района, которую  
возглавляет заслуженный врач 
РСФСР В. А . Уфимцева. Депута
ты вместе с самуполномоченнымн 
и уличными комитетами провели 
большую работу по благоустройст
ву села Ново-Ннкольска, по улуч
шению деятельности очагов куль
туры.

В поселке Канбинке Асиновско
го района депутаты сельского Со
вета А . И. Плотер, К . С. Цедрнк 
выступили организаторами ст|К)и- 
тельства красного уголка. Он был 
построен силами жителей поселка.

Во многих селах нашей области 
действуют товарищеские суды, на
родные дружины, советы клубов и 
другие самодеятельные организа
ции, оказывающие большое влия
ние на воспитание людей. Сель
ские Советы должны постоянно им

помогать, направлять их деятель
ность. Забота о содержании работы 
клубов, библиотек, удовлетворении 
культурных и бытовых запросов 
грудящихся —  постоянное дело 
Советов. И  тут не может быть ме
лочей. Ведь производительность 
труда людей во многом зависит от 
их культурных н бытовых условий.

Запросы трудящихся в основ
ном выражены в наказах избира
телей. Своевременное выполнение 
нх — обязанность каждого испол
кома сельского Совета, каждого 
депутата.

Сейчас трудящиеся области все 
шире развертывают предоктябрь
ское социалистическое соревнова
ние. Трудящиеся села с^юмятся  
ознаменовать 46-ю годовщину Ве
ликого Октября новыми успехами 
в труде. Помочь им выполнить 
взятые обязательства, создать для 
этого все условия обязаны сель
ские Советы под руководством пар
тийных организаций.

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!
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Р ап ортую т шахтеры  

К у зб а с с а
КЕМЕРОВО, 3 октября. (Корр. 

ТАСС). Шахтеры Кузбасса, вы
ступившие вместе со всеми тру
дящимися области инициаторами 
предоктябрьского соревнования в 
Российской Федерации, одержали 
важную победу. Они досрочно и 
со значительным превышением 
выполнили увеличенное годовое 
обязательство по добыче метал
лургического топлива. С начала 
года . металлургам, страны отгру
жено дополнительно к заданию 
более полумиллиона тонн коксу
ющихся углей.

Вторая нить 
газопровода

СТАНЦИЯ ПИТНЯК (Хорезм
ская область), 3 октября. (Корр. 
ТАСС). Отсюда началась проклад
ка второй нити крупнейшего в 
мире газопровода Бухара—Урал. 
В пустыне Каракумы снова за
сверкали ослепительные огни 
электросварки, Соединенные в 
плети трубы укладываются па- 
ра.1ле.1ьно первой нити подзем
ной трассы «голубого огня».

Строители обязались уложить в 
этом году от станции Питняк до 
Ургенча первые 75 километров 
труб.

Победа завоевана 
упорным трудом

Не припомнишь еще такую же 
напряженную, полную хлеборобеких 
забот и тревог осень, какая выда
лась в этом году длй- колхозников 
сельхозартели «Россия» . —  самой 
крупной в Чаинском управлении.

Лето выдалось засушливое. Хле
ба уродились намного хуже, чем 
ожидали. В конце августа и в сен
тябре полили дожли. А урожай надо 
было снасти весь, до единого зер
нышка, чтобы успешно выполнить 
первую заповедь перед государством 
и полностью обеспечить себя хоро
шими семенами. И труженики арте
ли не жалели ни сил, ни времени на 
уборке урожая. Председатель колхо
за тов. Клишин, секретари партий
ной и комсомольской организаций 
тт. Попов и Мещеряков сумели по- 
настоящему организовать работу 
механизаторов на полях, развернуть 
между ними боевое соревнование за 
сокращение сроков косьбы хлебов и 
успешное выполнение плана продажи 
зерна государству. Хлеборобы арте
ли, сознавая огромную ответствен
ность, которая легла на них за судь-
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СТЕПАНАКЕРТ (Азербайджан

ская ССР), 3 октября. (Корр. 
ТАСС). Трудящиеся Азербайджа
на торжественно отметили соро
калетие Нагорно-Карабахской ав
тономной области. Сегодня здесь 
состоялось торжественное заседа
ние, посвященное знаменательной 
дате. С докладом выступил пер
вый секретарь обкома партия 
Г. А. Мелкумян.

Нагорно-Карабахская автоном
ная область —  детище Советской 
власти в Азербайджане. Ленин
ская национальная политика от
крыла широчайшие просторы для 
развития этого горного края. За 
40 лет здесь произошла подлин
ная экономическая и культурная 
революция. В 155 раз выросло за 
этот период производство про
мышленной продукции. В области 
построены крупные современные 
предприятия шелкоткацкой, элек
тротехнической, мебельной, пище
вой и других отраслей промыш
ленности. Новейшая техника и 
передовая агрономическая наука 
приносят все новые успехи со
циалистическому сельскому хо
зяйству.

Непрерывно повышается мате
риальное благосостояние трудя
щихся Нагорнси’о Карабаха, рас
цветает культура. В общеобразо- 
вательньга школах здесь сейчас 
насчитывается в 30 раз больше 
учащихся, чем было до револю
ции.

Докладчик и выступившие на 
заседании подчеркнули, что ус
пехи трудяшихся Нагорнмю Ка
рабаха в хозяйственном и куль
турном строительстве достигнуты 
с помощью русского, азербай
джанского. всех братских народов 
нашей многонациональной Роди
ны.

На заседании с речью высту
пил первый секретарь ПК КП 
Азербайджана В. Ю. Ахундов.

Буровая летит над тайгой
ТЮМЕНЬ. Опытная транспорти

ровка буровой установки по воз
духу проводится в тюменской 
тайге.

Для испытаний была сконструи
рована и изготовлена специаль
ная разбирающаяся на блоки бу
ровая. Вес ее блоков до 10 тонн. 
Кроме нее, надлежало перевезти

Радиопередатчики 
на китах

Ученые, исследующие пути м«- 
грагщи китов, успешно применя
ют для этой цели специа.1ьные 
метки из нержавеющих металлов.

По данным I960 года, в южном 
полушарии, главный образом в 
водах Антарктики, было помече
но более 6.800 китов. Мечение 
произведено и в северном полу
шарии, в частности в северной 
части Тихого океана.

Эти факты привел в своем док
ладе на прошедшем в Ленингра
де всесоюзном совещании по изу
чению морских млекопитающих 
Борис Звнкович — представитель 
Всесоюзного научно-исследова
тельского института рыбного хо
зяйства и океаноп^афпи. Он от
метил, что ученые получили мет
ки, находившиеся в китах свыше 
27 лет,

В ближайшее время, сообщил 
ученый, советские исследователи 
предполагают снабдить эти мет
ки радиопередатчиками, приво
димыми в действие тепловой 
энергией самих китов. Такие ми
ниатюрные передатчики позволят 
ученым тщательно проследить за 
всеми передвижениями китов в 
мировом океане.

большое количество другого обо
рудования. Новый адрес буровой 
— недавно открытое месторожде
ние природного газа Сотэ, распо
ложенное в ста километрах от 
селения Нарыкары, а обычный 
путь туда из-за непроходимой за
болоченной тайги с мая по но
ябрь закрыт.

Вертолет «МЯ-в» почти полови
ну этих грузов перевез по возду
ху  за 50 летных, часов, в том 
числе им были доставлены по 
воздуху загруженный бензовоз 
весом более 8 тонн, буровая ле
бедка весом в 8 тонн, самоходный 
гусеничный вездехдд весом в 
7 гои«. Общий вес грузов, пере
везенных вертолетом *МИ-6», со
ставил 160 тонн. Им же на новое 
место работы доставлено 400 че
ловек.

Перевозка больших грузов вер
толетом оМИ-6» в трудных усло
виях сибирской тайги полу.чила 
высокую оценку специалистов. 
В своем акте государст
венная комиссия запи
сала:

«Начатые опытные ра
боты вертолета «МИ-6» 
по транспортировке бу
рового оборудования в 
Тюменской области с 
первых же полетов по
казали большое преиму
щество этого вида тран
спорта в труднодоступ
ных районах производст
венной деятельности гео
логических организа
ций».

Испытания продолжа
ются. Большую помощь 
геологам в них оказыва
ют работники ГВФ.

Каучук,
скнтезированный... 

из песка
ЛЕНИНГРАД. Р езина, со хр а н я 

ю щ ая эластично сть , пр о чн о сть  и 
у п р у го с т ь  на стоградусном  моро
зе и при 300-градусной ж аре , — 
еще недавно такое  казалось  не
возм ож ны м .

Сейчас проблема получения  по
добной рези ны  реш ена. С отруд
н и к и  В сесою зного научно-иссле
до вательского  и н сти тута  си н те ти 
че ско го  ка у ч у к а  имени С. В. Ле
бедева впервы е в наш ей стране 
получи ли  сам ы й тер м о сто й ки й  из 
всех изве стны х  эл а сти ч ны х  ма
териалов.

И прим ечательно то, что исход
ным  сы рьем  для синтеза  этой 
необы чной резины  сл уж и т ... обы ч
н ы й  песок.

К р е м н и й (^ га н и ч е с ки е  к а у ч у к и  
очень усто й чи вы  и вы соким  тем
пературам . Р ези ны , полученны е 
из н и х , в ы д ерж иваю т те м перату
р у  в п я ть  раз бо л ьш ую  по  срав 
нению  со всеми ранее вы пуснав- 
ш им ися . И еще одно важ ное  до
стои нство : эти  рези ны  прантиче- 
ени не старею т, они ин е р тн ы  к  
воздействию  о кр у ж а ю щ е й  среды. 
П оэтом у они н айд ут наиболее 
ш и р о ко е  прим енение в качестве  
универсал ьного  изоли р ую щ е го  
материала.

бу урожая, показали 
пример настоящей тру
довой доблести. Упор
ным трудом они завоева
ли победу.

На утро 4 октября колхозники 
сельхозартели «Россия» успешно 
выполнили план продажи хлеба го
сударству. На хлебоприемный пункт 
отправлено 5.984 центнера зерна 
при плане 5.500 центнеров. Зерно 
сдается только высокого качества.

4 и 5 октября из колхоза «Рос
сия» будет отправлено на хлебопри
емный пункт сверх плана еще 1.000 
центнеров зерна.

Хлеборобы сельхозартели полно
стью обеспечили себя высококаче
ственными семенами под урожай бу
дущего года.

Через день— два в хозяйстве будет 
полностью завершена уборка уро
жая. В среднем на комбайн в колхозе 
уже скошено по 240 гектаров хле
бов. Отдельные комбайнеры добились 
более высоких показателей. Комму
нист П. Чернов и Н. Локтионов ско
сили по 280 гектаров хлебов.

На отвозке зерна с полей отлич
но трудятся шоферы П. Ефимов, 
Л. Мокроусов и Д. Сибиряков. Су
шильщики А. Клюев и Д. Зебзеев 
обеспечивают бесперебойную и вы
сококачественную обработку зерна, 

К. НЕСТЕРОВ, 
заместитель секретаря партко
ма Чаинского управления.

В последние годы славу лучших среди леханизаторов север
ных районов завоевали бакчарские комбайнеры Г. Килин, 
Н. Францев и  другие. За плечами каждого из них — по 10— 12 
лет работы на комбайнах, большой опыт. В районе уже привык
ли к  тому, что победителями на уборке урожая выходили эти 
опытные ветераны труда.

Но в прошлом году эта традиция была нарушена. На первое 
место вышел молодой, мало кому известный комбайнер колхоза 
«Россия» Павел Волощенко. За осень он обмолотил 4 ^  гектара 
хлебов, опередил опытаых комбайнеров. За молодым комбайне
ром закрепилась слава лучшего комбайнера управления.

Нынешняя трудовая осень принесла Павлу Волощенко новую  
славу. С первых дней уборки урожая он прочно держит первен
ство в соревновании не только комбайнеров Бакчарского уп
равления, но н всех северных районов области.

Перед началом нынешней уборки урожая Павел взял обяза
тельство обмолотить 350 гектаров хлебов. Но вскоре он пере
смотрел его и рюшил убрать 500 гектаров хлебов.

Хорошо трудятся и шофер Валентин Патраков и помощник 
комбайнера брат Павла — Леонид Волощенко. Каждый пого
ж ий день они работают с 9 — 10 часов и до 3 — 5 часов ночи. 
Не удивительно, что агрегат П, Волощетао за смену убирает по 
2 5 — 27 гектаров хлебов.

Павел и его товарищи любовно ухаживают за вверенной им 
техникой. Плановые и технические уходы проводят тогда, когда 
нельзя косить хлеба. Осматривают и смазывают комбайн во вре
мя заправки горючим. На этом выигрывают лишние часы на 
уборку урожая.

Комсомольско-молодежный агрегат Павла Волощенко за
вершает уборку зерновых в колхозе «Россия». Свое обязатель
ство — убрать 5СЮ гектаров хлебов —  они выполнили.

На снимке: Павел Волошен
ко (в центре), его помощник 
Леонвд Волощенко и шофер 
Валентин Патраков.

Текст и фото А . Каратаева.

УБОРКА
З Е Р Н О В Ы Х

З А В Е Р Ш Е Н А
Колхозники сельхозартели 

«Победа» закончили уборку уро
жая на всей площади, В хозяй
стве скирдуют солому, пашут 
зябь, засыпают семена под уро
жай будущего года.

Закончили уборку зерновых и 
картофеля в сельхозартелях 
«Красный Октябрь» и «Новая 
жизнь». Колхозники быстрыми 
темпами ведут подъем зяби.

В. ИВАНЦОВ.
Парабельское управление.

ДОИЛЬНЫЕ
ЗАЛЫ

В колхозах «40 лет Октября» 
и «Заря» Асиновского управле
ния завершается строительство 
кирпичных доильных залов. В 
этих просторных помещениях 
установлено по две «елочки» и 
необходимое к  ним оборудова
ние. Сейчас в залах ведутся 
последние монтажные работы, а 
перед постановкой коров на 
стойловое содержание доильные 
установки будут пущены в экс
плуатацию. Строительство
доильных залов ведут каменщи
ки, плотники и монтажники 
Асиновского отделения «Сель
хозтехники».

ЗА МЕСЯЦ- 
10 КОМИАТ

Б ригада  ком м уни сти ческого  
труда И вана К ур ш а ко ва  из тре
ста «П ром строй» ведет отделоч
ные работы  в 8 0 -ква рти рном  
ж ил ом  доме. За месяц бригада 
ош тука тур и л а  десять ком нат, 
две лестничны е кл е тки  и цо
коль  здания.

В  дни  предпраздничной ва х
ты  отделочники вы полняю т 
сменные задания на 1 3 0 — 13 5  
процентов.

В. Ж И РН О В.

. Темпы 
плюс качество

Н е узнать  сейчас учебного 
ко р п уса  института  радиоэлек
тр о ни ки  и электронной те хни ки . 
Значительно расш иренное, об
новленное здание ^ го  стало од
ним из  краси вей ш и х в Том ске.

Сейчас в ко р п усе  заканчива
ю тся  внутренние  отделочные 
работы.

Х орош о тр уд ятся  члены  отде
лочной бригады  М арии И в ж е н- 
ко  из ремонтно-восстановитель
ного поезда №  10 . М олодеж ны й 
коллекти в  перекры вает смен
ные норм ы  на 2 0  —  3 0  процен
тов, сочетая тем пы  с хорош им 
качеством  работы.

И. ВЛ А Д И М И РО В.

Вахта продолжается
ОВС. Мало кому изве

стно, что это такое. 
Только у томских инст
рументальщиков эти 
три буквы можно встре
тить на заводском дво
ре, в документах, в мно
готиражной газете. Осо
бенно часто они появля
ются в эти предпразд
ничные дни.

Самое приметное в 
том, что ОВС всегда ря
дом с добрыми делами; 
впереди других — ОВС, 
обладатель красного 
знамени — ОВС.

Р е п о р m а

Так на заводе режу
щих инструментов со
кращенно называют от
деление витых сверл. 
Распо.южено оно почти 
на отшибе, в глубине

CGGOODBOOaOOOODODnDODDaDODDOOQOQDOaOOaQOaoaaaaODOaaDDQODDQOO-*-

ОТКРЫТИЕ АВСТРИЙСКОЙ 
ВЫСТАВКИ в  МОСКВЕ

g в  московском парке культуры 
g И отдыха «Сокольники» 3 октяб- 
g ря открылась австрийская спе- 
о пиализированная выставка прибо- 
§ ров и машинного оборудования, 
g На открытии присутствовал за- 
g меститель Председателя Совета
□ Министров СССР М. А. Лесечко. 
о Выступившие с речами вице-пре- 
g зидент федеральной торговой па- 
g латы Австрии Р. Зайдл. поедсела-
□ тель президиума Всесоюзной тор

говой палаты М. В. Нестеров, по
сол Австрии в СССР Г. Хаймерле. 
министр внешней торговли СССР 
Н. С. Паюличев и статс-секре
тарь министерства торговли и 
восстановления Австрии В. Кот- 
пина выразили надежду, что вы
ставка послужит расширению де
ловых контактов и увеличению 
товарооборота между СССР и Ав
стрией.

(ТАСС).

ааводскей территории, в 
приземиотом здании. Под 
его крышей стоит на
пряженный заводской 
гул: мерно шумят стан
ки, жужжат моторы, 
жаром пышут печи. Они 
раскалены, но горят без 
огня. Здесь, у этих пе
чей, озаренные отсве
том, работают люди. Они 
до бела раскаляют 
стальные болванки.

Отсюда, от этих пе
чей, начинают свое рож
дение томские сверла. 
Делают пх методом по
перечного проката с на
гревом заготовок тока
ми высокой частоты и 
методом секторного про
ката с последующим на
гревом в соляных ван
нах.

Мощные прокатные 
станки легко и свободно 
мнут раскаленную 6o.i- 
ванку, руки мастера при
дают ей нужную форму; 
чтобы затем другой ста
нок завил ее в точную 
спираль.

На все это надо уме
ние, мастерство. И лю
ди из ОВС уменуг де
лать так, чтобы каждый 
будущий инструмент 
проходил минимум ме
ханической обработки.

Таким образом уско
ряется выход готовых 
сверл и достигается наи
меньший отход дорого
стоящей стали.

Вот наладчик Николай 
Николаевич Синьков. 
Вместе с прокатчиком 
Иваном Речкуловым он 
за восемь месяцев дал 
9 тысяч сверл сверх пла
на, выполнив девятиме
сячный план.

От наладчика многое 
зависит. По его вине мо
гут быть и длительные 
простои, если он долго 
перестраивает станки с 
одного размера изделия 
на другой. И потому на
ладчики стараются со
кратить время перена
ладки. Эт(нч) добился 
не только Николай Ни
колаевич Синьков, но и 
ударник коммунистиче
ского труда Валентин 
Николаевич Олейников, 
Сергей Петрович Шма
ков.

Благодаря им прокат
чики Олег Минаев, Вла
димир Скороходов. Ана
толий Жабкин. Евгений 
Сизаск и другие рабо
тают почти без просто
ев. намного повысив 
производительность сво
его труда.

Когда в цехе решался

вопрос о трудовой вахте 
в честь 46-й годовщины 
Великого Октября, про- 
катчз*кн заявили, что 
они добьются выполне
ния норм на 120 процен
тов. А ведь работать со 
сталью нелегко. И поэто
му такой процент счи
тали здесь вершиной 
принятого обязательст
ва. Время показало, что 
рубеж, котюрый намети
ли для себя прокатчики, 
остался позади. Каждый 
се»«час дает по полторы 
и более норм в смену.

Высокие результаты 
на черновой обработке 
инструмента помогли 
добиться успеха и рабо
чим друп»х участков от
деления витых сверл, 
особенно на механиче
ской обработке. Токари 
Виктор) Семевов, Анто
нина Огнеяа, Светлана 
Корякина, правщики 
Николай Белянков, Ана
толий Шараев и многие 
другие подняли свою 
выработку до полутора 
— двух норм в смену.'

Все это выдвинуло 
коллектив отделения ви
тых сверл на первое ме
сто в предоктябрьском 
со1>евж>ван11и не заводе, 
28 сентября люди из 
ОВС досрочно заверши
ли месячный план, за
крепив за собой первен- 
сттю. завоеванное еще в 
августе. Трудовая вахта 
продолжается.

Б. Я КО ВЛЕВ.
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Зиме не скажешь: подожди!
Есть в Ерквошеянском упр&вде* 

В1ГИ две строительные организации: 
межколхозное строительное объеди
нение и строительное управление 
треста «Томсксельстрой». По своим 
задачам они имеют много общего: та 
и другая должны возводить фермы, 
мастерские, склады, жилые дома.

Но есть и отличительные стороны. 
Они в основном кроются в производ
ственных делах, условиях работы, 
стиле руководства, а в итоге, в ре
зультатах труда.

У колхозных строителей сложная 
и трудная работа. Взять хотя бы 
работу группы главного инженера 
производственного управления: у
нее нет под рукой даже самого необ
ходимого —  ни чертежных инстру
ментов, ни бумаги, ни обыкновенно
го рабочего стола.

Приехали из города студен
ты помогать колхозникам в стро- 
ите.тьстве животноводческих ферм. 
Вышло неладно —  то нет гвоздей, то 
лопат, то нечем крыть крышу.

Трудно, но нужно. Сама жизнь 
диктует это. В колхозах из года в 
год увеличивается поголовье скота, 
на смену ручному труду идет меха
низация, а фермы, в бо.тьшянстве 
своем, старые, примитивные, в ко
торых не только нельзя установить 
доильные аппараты, но и разместить 
бо.тьше сотни коров. Но и это было 
бы еще терпимо. Настоящая беда — 
ветхость: годами стоят строения, а 
сейчас отслужили свой срок.

Дел много, а сил... Межколхозная 
организация долгое время, по сути 
дела, числилась только на бумаге. 
Перед группой главного инженера 
производственного' управления стоя- 
ла задача >'крепить ее. Собирали, что 
называется, по нитке; многое кол
хозы и не могли дать. К весне кое- 
что наскребли: в организации стало 
около 90 строителей, две автомапта- 
ны, бетономеша.чка. Специалисты 
подготовили техническую документа
цию на первостепенные объекты, а

колхозы, в  свою очередь, заготовили старые помещения изменились 
необходимый строительный материал,
выделили в помощь строителям 
плотников, в основном, людей пожи
лых.

С этого и начали. В колхозе «Ис
кра» стали возводить свинарник, в 
«Ясном пути»— телятник, в колхозе 
имени XX съезда КПСС —  коровник, 
в колхозе имени Калинина— птич
ник. Ожили строительные площадки 
н в других колхозах. Капитальные 
затраты по всему управлению исчи
слялись в 250 тысяч рублей.

В это же время, весной, в колхоз
ные села пришла весть —  в обла
сти организован строительный трест 
«Томсксельстрой». Правда, функции 
его были несколько иные (трест вел 
строительство в совхозах и других 
государственных предприятиях и уч
реждениях), но и это радовало. Боль
шое дело, когда по соседству с ма
ленькой межколхозной организацией 
будет находиться крупное строитель
ное управление —■ есть у  кого по
учиться, есть к  кому прибегнуть за 
помощью.

Строительное управление, обосно
вавшись в с. Молчанове, сразу же 
включило в свой производственный 
план несколько объектов; в совхозе 
«Тунгусовский» —  три коровника, 
свинарник, ремонтную мастерскую, в 
совхозе «Молчановский» —• коров
ник, свинарник, зерносклад, телят
ник, птичник и др.

Размах широкий и вполне посиль
ный. Б строительном управлении бы
ли специалисты, опытные строители, 
техника, материалы.

Время шло. Минули весна и лето, 
наспшила осень —  пора, когда чет
ко определяются результаты труда 
не только хлеборезов, но и строи
телей. Каковы же они? Чем порадо
вали строители?

Межколхозное объединение в этом 
негласном соревновании идет впе
реди. В колхозе им. Ждано
ва. среди старых строений вырос 
новый, добротный телятник, да и

К  100-летию со дня рождения 
В. А. Обручева

Старейшиной советских геологов 
называют большого ученого, путв' 
шестеенкика, писателя Героя Социа
листического Труда академика В. А. 
Обручева. 10 октября исполняется 
100 лет со дня его рождения.

К этой дате издательство Акаде
мии наук выпустило сборник, по
священный жизни и деятельности 
замечательного исследователя.

Я последние годы о В.гадимирв 
Афанасьевиче появлялось множест
во произведений. И авторы сборни
ка решили включить в выпуск толь
ко малоизвестные и не публиковав
шиеся раньше материалы о жизнен
ном пути ученого.

С интересом читатель поакако-

РАССКАЗ 
В. Я. ШИШКОВА 

НА ЭКРАНЕ
Томская студия телевидения 

показала .своим зрителям инсце
нировку рассказа Вячеслава Шиш
кова «Краля». Инсценировку и 
постановку телевизионного спек
такля осуществил артист T omckoj 
го драматического театра Георгий 
Лесников.

Основные роли исполнили ар
тисты театра Н. Юргенс (Дуня),
A. Аркин (доктор). Н. Земцов 
(урядник), народный артист Уд
муртской АССР М. Исаев (купец),
B. Налобин (ведущий) и другие. 

Свою новую работу работники
студии посвятили 90-летию со 
дня рождения выдающегося со
ветского писателя В. Я. Шишко-

А. ПАВЛОВСКИЙ.

мится с личными воспоминаниями 
Обручева о периоде 1912—1916 го
дов, когда он, по предложению Рос
сийского золотопромышленного об
щества, участвовал в экспертизе 
нескольких золотых рудников в Куз
нецком Алатау и Восточном Забай
калье. Эти воспоминания — одна из 
глав, написанных в самые последние 
годы жизни. В сборнике впервые 
опубликованы «Воспоминания о вто- 
роле -'Моск'ов'бкоя ' периоде (1921— 
1929 годы')» и его доклад о 50-л_етии 
Томского техяолспичёского институ
та, до сих пор остававшийся в ру
кописи. •

Тепло и задушевно пишет о сво
ем учителе и друге Е. В. Павловский, 
который называет жизнь Владимира 
Афанасьевича «подлинным трудо
вым подвигом». В выпуск, включена 
и статья Б. А Федоровича и Д. И. 
Щербакова о малоизвестном крым
ском периоде жизни и творчества 
В. А. Обручева.

(ТАСС).

везде проведен капитальный ре
монт. Сейчас бригада, возглавляемая 
опытным строителем Д. Гуммером, 
начала обновлять жилые дома.

Спасибо говорят им колхозники. 
Да и как не поблагодарить от души 
строителей, которые хорошо порабо
тали, принесли людям радость.

Неплохих результатов достигли 
строители в колхозах «Искра», «По
беда», имени Калинина и других хо
зяйствах. Годовой план строительст
ва в колхозах выполнен, примерно, 
на 80 процентов.

По-другому сложились дела в сов
хозе «Молчановский». Новостройки 
возводятся здесь строительным уп
равлением треста «Томсксельстрой».

В деревне Алексеевке строится 
свинарник. Долго строится. Пока 
есть стены, по и те уже начали раз
валиваться. Почему?

Начальник стройуправления Ю. А. 
Тимофеев молчит. Нелегко сказать, 
что вот, мол, допустили брак, торо
пились. А куда торопились? Может 
быть, плотники потребовались на дру
гой объект? Нет. Занятость рабочих 
в управлении невелика: день работа
ют —  два стоят. И не потому, что 
нет дел (их хоть отбавляй), а при
выкли так работать - -  ни шатко, 
ни валко, от^ыл день на строитель
стве, а неделю —  на собственном 
огороде или на заготовке сена для 
личной коровы. Целый месяц, и ка
кой месяц, когда была теплая и су
хая погода, на строительстве никого 
не было.

Деревня Соколовка. Сиротливо 
стоит, широко раскрыв проемы в 
стенах, недостроенное зернохранили
ще. Вокруг пусто, гнетущая тишина: 
ни стука топоров, ни гула автома
шин. Работы прекращены.

Деревня Майком. В обширном 
четырехрядном коровнике пять сту
дентов инженерно-строительного ин
ститута забивают колышки: ведут
внутреннюю планировку. Строителей 
нет.

Где же они? Оказалось, что в этот 
лень работала одна бригада плотни
ков. Но и они были заняты возведе
нием дровяников в рабочем поселке 
Что это, главные объекты, которые 
нужно было сдать в эксплуатацию 
во что бы то ни стало до наступления 
холодов? Или от их своевременного 
пуска решалась судьба выполнения 
производственного плана?

Может быть, такая неприглядная 
картина только в совхозе «Мплча- 
ноВский»?"НИ чуть не бьЙД'йо.' У'-его 
со{еда —  в совхозе «Тунгусовский» 
потги все объекты далеки от завер» 
шения. Попробовали в августе стро
ители сдать в эксплуатацию коров
ник на Тунгусовской ферме, однако 
приемная комиссия обнаружила 
столько недостатков (фундамент поз 
кормозапарником разрушился, пол 
внутренними опорами тоже), на 
устранение которых потребуется еще 
длительное время.

Не снимая вины со строительного 
управления, следует подчеркнуть, 
что эти недостатки умножаются во

много раз еще и потому, что руко
водители треста «Томсксельстрой», 
и особенно главный инженер тов. 
Штейнбрехер В. А., зам. управляю
щего по снабжению тов. Ерухимович 
Я. С., поставили управление в такие 
условия, при которых немыслима чет
кая организация труда.

Дело в том, что тов. Штейнбрехер 
был в управлении, видел все 
недостатки, внимательно выслушал 
(и даже записал) ряд просьб, но все 
это осталось без последствий. Каза
лось бы, пустяк— вовремя завезти 
гравий: в тресте есть и транспорт и 
люди. Но как решался этот вопрос? 
Управление шлет одну телеграмму за 
другой, а трест молчит.

Потребовалась специальная коман
дировка, чтобы расшевелить работ
ников треста. Баржа с гравием уш
ла в Молчаново. Но и тогда, когда, 
казалось, дело было сделано, все по
шло насмарку: гравий свалили в во
ду, а на берегу остались крохи.

И опять пошли бесконечные раз
говоры. Только в начале сентября 
строители получили гравий. Во что 
обошлась эта канитель? Больше ме
сяца самого благоприятного време
ни быле упущено.

Да разве только один гравий тре
буется строителям? Ощущается 
острая нехватка стекла, шифера, 
гвоздей и других материалов. Сей
час можно наблюдать такую карти
ну: помещение возведено уже под 
крышу. Через неделю-другую можно 
было бы сказать: «Готово, принимай
те, товарищи животноводы». Одна
ко, эти слова не .произносятся. И 
только потому, что отдел снабжения 
треста, возглавляемый тов. Ерухимо- 
вичем Я. С., вот уже в течение двух 

Ш

месяцев только обещает, но не шлет 
утеплитель —  шлаковату. Когда бу
дет она? Если исходить из фактов 
прошлого, то едва ли поступит 
окончанию стойлового содержания 
скота. Такая раскачка нетерпима!

Говоря о медленных темпах строи
тельства, следует сделать серьезное 
замечание в адрес проектных орга
низаций, особенно в межколхозное 
проектно-сметное бюро (руководи
тель Тухватулин Ф. Н.).

Разве можно найти объяснения 
таким вопиющим фактам, когда при
сылают проект, а сметная докумен
тация отсутствует? Наконец, прихо
дит то и другое, начинается строи
тельство, вскоре выясняется, что i 
коровнике не предусмотрена крыша, 
а в свинарнике— канализация. И это 
делают специалисты, которые долж
ны не только механически копиро
вать проекты, но и творить, изыс
кивать новые, более прогрессивные и 
более экономные типы бтроительных 
объектов.

Фактов, тормозящих строитель
ство животноводческих помещений в 
совхозах Кривошеинского управле
ния, много. Их можно перечислять 
еще. Главное не в этом. Главное, ку 
да ставить скот?

Этот вопрос должен волновать не 
только руководителей совхозов, но и 
строителей. Положение в совхозах 
напряженное. Животноводческих по
мещений не хватает. Зима прибли
жается. Ударит мороз— и тысячи го
лов скота окажутся под открытым 
небом. На совесть строителей ляАсет 
тяжелый груз: резкое снижение про
дуктивности, массовый падеж скота.

Н. РОДИОНОВ.

У Л У 4 Ш А Т Ь  С Т И Л Ь  
РУКОВОДСТВА ХОЗЯЙСТВОМ

Около 200 коммунистов собралось 
в селе Алежсанд]>01вском на песрвую 
партийную конфереяцию промыш- 
леадню-производственлой зоны. Деле
гаты обсудили отчетный доклад 
секретаря парткома тов. Вялова, 
критически оценили, что практич^ 
ски сделано по улучшению партий
ного руководства.

Делегаты отмечали, —  
что после ноябрьского 
ГТленума ЦК КПСС ра
бота парткома налол- 
лилась новым содержа
нием. Работники его 
стали чаще бывать на 
местах, эффективнее 
оказывать помощь производству.

Однако ведущие отрасли хозяйст
ва — рыбная промышленность и жи
вотноводство —' имеют еще низкие 
показатели. На 25 сентября рыбаки 
задолжали государству более 3,5 
тысячи центнеров рыбы. За 8 меся
цев по сравнению с соответствую
щим периодом прош;А)го года на
дои молока на корову уменьшились 
на 325 килограммов.

Срыв плана рыбодобычи ру
ководители рыбоконсервного ком
бината объясняют сложной про- 
МЫС.ЮВОЙ обстановкой. Но мно
гое зависит и от них самих. Свое
временно не были изысканы допол
нительные возможности, не принято 
мер по применению новых орудий 
лова, не улучшена организация тру
да, особенно на стрежевом лове, где 
допускаются частые поломки меха- 
шпиов.

Как отмечали делегаты, некото
рые руководители колхозов плохо 
занимаются животноводством. Ска
залась и позиция, занятая Томским 
рыбтрестом, взявшим курс на свер
тывание животноводческого -произ
водства в рыболовецких хозяйствах. 

Недостатков в работе основных
отраслей производства могло бы

быть меньше, если бы четко рабо
тали <ч5гаяы партжйно-государствен- 
ного контроля. Председатель коми- 
тея'а тов. Пепров не наладил еще 
оперативную работу постов и групп 
содействия парпхмжоЕГгролю. На ря 
де предприяггий и в некоторых кол
хозах они существуют лишь на бу
маге. Партийные организации устра-

С п а р т и й н ы х
КОНФЕРЕНЦИЙ

нились от руково/^лъа народными 
контролерами.

В промышленной зоне плохо за
нимаются подбором и расстановкой 
кадров, слабо воспитывают комму
нистов в духе отвегствеяностн за 
порученное дело. Партбюро рыбо
комбината, например, мирится с 
большими просчетами в организа
ции лова рыбы. О заведующей 
фермой колхоза имета Куйбышева 
тов. Непомнящих давно говорят, как 
о человеке безынициативном. Надои 
молока на этой ферме снизились по 
сравнению с прошлым годом на 5 t l 
килограммов, но ни партийная орга
низация, ни бюро не приняли мер 
по укреплению руководства.

Нет боевитости в работе идеоло
гического огдела. Работники его 
редко бывают на местах, ма
ло оказывают практической помо
щи партийным организациям в вы- - 
полнелии решений июньского Пле
нума ЦК КПСС. Слабо поставлена 
воспитательная работа среди рыба
ков, она по-прежнему носит эпи
зодический характер.

В прениях выступило 23 человека.
На состоявшейся пленуме секре

тарем парткома вновь избран М. Д. 
Вялов.

М. КУРОЛЕНКО.

НА ТОМСКОМ 
ЭЛЕКТРОМЕХАНИЧЕСКОМ
П О ТРЕБИ ТЕЛИ ДО ВО ЛЬНЫ

Благодаря усилиям всего 
коллектива. Томский электроме
ханический завод смог отгру
зить досрочно ручные сверла 
всем предприятиям-потребите
лям.

Досрочно идет также отгру»  
ка вентиляторов СВМ и колон
ковых электрюсверл.

ПО М НО ГИМ  А Д РЕ С АМ
Сотни отбойных и клепаль

ных молотков направил завод 
шахтерам Донецка и Луганска.

В последнее время партии 
вентиляторов направлены на 
Кубу, в Болгарию. Клепальные 
молотки посланы недавно в 
Индию, а сейчас рабочие гото
вят к  отправке в Индию венти
ляторы «Проходка-500» и шахт
ные пускатели в тропическом 
исполнении.

В Ю ГО СЛАВИ Ю , Н А  
ЗА ГР Е Б С К УЮ  Я Р М А Р К У

С каждым годом совершен
ствуются машины, выпускаемые 
Томским электромеханическим 

заводом Продукция его была 
неоднократно представлена на 
ВДНХ, получала медали Брюс
сельской выставки. Недавно в 
Югославию, на Загребскую яр
марку, отправлены образцы ма
шин. выпускаемых заводом: 
сверло РП-20 и вентилятор 
СВМ-4.

Г. Ш А Х Е Р .

ТРОМ у входа в гараж Георгий 
Петрович столкнулся с молодым 

парнем. Тот приветливо поздоровал
ся.

—  Здравствуй! —  остановился 
Киселев. —  Ну, как живешь?

—  Спасибо. Хорошо живу, —  от
ветил парень.

—  Значит, все в порядке?
—  Да, все хорошо.
—  Так и держи, —  подбодрил 

Георгий Петрович.
Он давно знал Геннадия Тышке

вича. Работает Геннадий кузнецом. 
Пришел в Колпашевскую автотран
спортную контору два с лишним го
да назад. Трудился добросовестно, 
попросят товарищи помочь —  ни
когда не откажет.

И вдруг, как снег на голову, —  
Тышкевич совершил проступок, его 
привлекают к  уголовной ответствен
ности. «Как же просмотрели челове
ка ? » —  не раз задумы
вался тогда Георгий Пет
рович. Он ознакомился с 
делом. Оказалось, что у 
Геннадия были ненор
мальные отношения с 
женой. Во время послед
ней ссоры он совсем рас
поясался и избил жену.
Прибыла милиция, усмиряла хули
гана, составила протокол. Тышкеви
ча собирались судить.

Конечно, оправдывать Геннадия 
никто не собирался. Поступок гряз
ный и заслуживал строгого наказа
ния. Но Георгий Петрович пошел со
ветоваться с секретарем партийной 
организации Дмитрием Константино
вичем Прудниковым. Тот тоже знал, 
что у Геннадия Тышкевича жизнь 
сложилась не совсем складно. Отец 
бросил семью, когда парнишка был 
совсем маленьким. В школе Геннадий 
учился плохо. На ощупь искал доро
гу в жизни. В Колпашевской авто
транспортной конторе он почувство
вал себя нужным человеком. К тому 
времени у него уже была хорошая 
профессия —  кузнец. А вот свой ха

рактер Геннадий не сумел переко
вать.

Тышкевич ждал.суда. Просыпаясь 
ночами, он долго и мучительно ду
мал. Вспоминал работу, товарищей, 
с которыми трудился бок о бок. Кол
лектив, наверное, забыл о нем. Ох, 
как нужна была теперь поддержка 
его! А что, если написать письмо, чи
стосердечное, попросить помочь. Он 
докажет, что может стать другим.

Вскоре состоялось общее собрание. 
Водители обсуждали письмо Генна
дия Тышкевича.

«Какое вынесут решение?» —  
думал Георгий Петрович. Сам он счи
тал, что Геннадий— парень еще мо
лодой и исправить его можно. Кол
лектив пришел- к  выводу, что нака
зать Тышкевича надо, чтобы не по
вадно было допускать такие выход
ки, но в тюрьму сажать не следует.

—  Поручить Дмитрию Константи
новичу Прудникову быть обществен
ным защитаиком на суде, —  внес
ли на собрании предложение. —  У 
вас хватит сил воздействовать на 
Геннадия.

Общественному защитнику удалось

Может быть, когда-нибудь эти студенты Томского политехническо
го института, изучающие автоматику и вычислительную технику, бу
дут работать над тем, чтобы сушилки на колхозных токах загружа
лись и выгружались автоматически, чтобы комбайнами управляли из 
электронного центра, а зерно подрабатывали роботы. Что ж , со вре
менем так и будет. А  пока юным политехникам, приехавшим помочь 
колхозу имени X X II съезда КПСС Ш егарского производственного уп
равления, приходится еще иметь дело с железными плицами и дере
вянными лопатами. Трудятся они в ночную смену на зерносушилке. 
Работа не из легких, но молодежь справляется с вей отлично. Сушил
ка выдает «на-гора» зерно бесп^ебойно.

— Молодцы, политехники, — благодарит Татьяну Маруенну, Оле
га Кулманакова, Игоря Петровского, Людмилу Чернышеву, Таисью 
Баженову н Нину Дулесову бригадир комплексной бригады колхоза 
П. Г. Орлов.

Фотб Ф . Хитриневича.

ДН ЕВН И К  И С К У С С Т В

г о с т и  и з  КИ Е В А

сяцев, и Геннадия не узнать. Слов
но другим человеком он стал.

Конечно, настроение коллектива 
во многом зависит от руководителя, 
Георгий Петрович Киселев умеет 
рассмотреть в человеке хорошие сто
роны. Недаром ведь он больше де
сятка лет работал педагогом. Приго
дилось это сейчас.

280 человек трудятся в Колпашев
ской автотранспортной конторе. 
Здесь только шоферов бо.чьше 170.

доказать, что изолировать Тышкеви
ча ог коллектива не следует. Тышке
вичу дали 3 года условно.

Геннадий вернулся в коллектив. 
Никто ему не напоминал о случив
шемся. Парень жадно взялся за ра
боту. Вместе с Геннадием пришла 
как-то его жена.

—  Хорошо, что так окончилось.—  
смущенно сказала она. —  Больше 
такого никогда в жизни не повто
рится.

—  Я решил продолжать учебу в 
вечерней школе, —  поделился сво
ими планами Тышкевич. •— Закон
чу 10-й класс.

—  Правильно решил, —  поддер
жали Георгий Петрович и Дмитрий 
Константинович.

С тех пор прошло уже много ме-

Есть разные люди —  старательные, 
дисциплинированные, а иной попа
дет с червоточиной. И нет лучшего 
лекарства для таких, как мнение 
коллектива, его сила. Работа води
теля не из легких, особенно здесь, на 
севере. Зимой машинам приходится 
преодолевать снежные заносы, про
биваться в трескучие морозы, чтобы 
покрыть путь в 500 километров и 
доставить груз из Колпашева в 
Томск. Сутками не спят водители. В 
трудном рейсе так нужны поддержка 
и помощь товарища! «Один за всех 
—  все за одного» .—  девиз водите
лей. В автоконторе широко развер
нулось соревнование за коммунисти
ческий труд. В него целиком, до 
одного человека, вступила комсо
мольская организация, а всего уча
ствует в движении почти 90 человек.

В хорошем коллективе и сами лю
ди становятся лучше, больше верят 
в свои силы. Взять, например. Бо
риса Макшиева. Работал шофером, 
хотя имел диплом с отличием об 
окончании техникума. С дисциплиной 
у него не ладилось. Видят в коллек
тиве —  парень он с головой, а вот 
разболтался. Мать —  пенсионерка, 
ничего поделать с ним не может. 
Взялся коллектив, поговорили с ним 
по-своему. Начал исправляться.. А 
теперь Борис— уже старший механик. 
Из рядовых работников вырастают 
хорошие руководители. Константин 
Стариков начинал здесь слесарем, а 
теперь начальник грузовой колонны. 
Анатолий Лазарев начинал с просто
го водителя, а сегодня он —  на
чальник автобусной колонны.

Но плохо приходится тем, у кого 
разные интересы с коллективом, кто 
не желает считаться с мнением то
варищей.

Так живет коллектив Колпашев
ской автотранспортной, конторы. В 
труде люди сдружились и готовы 
всегда прийти на помощь друг другу. 
Вот почему дела на этом предприя
тии идут все лучше.

—  Коллектив—  в ответе за каж
дого! —  такое правило у нас. —  го
ворят начальник автоконторы Г. П. 
Киселев и секретарь партийной ор
ганизации Д. К. Прудников.

Хорошее правило. Оно помогает 
преодолевать трудности и брать но
вые рубежи.

“ п. нолотовкин.
наш соб. корр. ,

Когда покидаешь зрительный 
зал с приподнятым настроением, 
не хочется выискивать в увиден
ном концерте темных мест. Это 
происходит от желания сохранить 
состояние радостной взволнованно
сти дольше. Тем более, что в про
грамме, показанной в Томске арти- 
стами украинской эстрады, не бы
ло плохих номеров. Просто одни 
ярче, сочнее, интереснее, другие 
менее выразительнее.

Чем же так расположили к  се
бе киевские артисты? Пожалуй, 
той дружеской атмосферой, которая 
возникла в зале с появлением на 
сцене конферансье С. Самульчика. 
Новые, незатертые ш утки и паро
дии. искренность, мягкий юмор, 
которым он владеет в совершен
стве, обеспечили ему успех.

Приятным было выступление 
молодой солистки Лидии Зацер- 
ковной. Исполнительница народ
ных украинских и эстрадных пе
сен обладает красивым сильным 
голосом и отлично владеет им. 
естественно и просто держится.

Из двух танцевальных пар —  
Г. Кулахметова и В. Медведев, 
Г. Давиденко ч С. Поляков— хочет
ся особенно назвать последнюю. 
Онн — не только мастера танца, 
но и превосходные артисты. Ста
ринный шуточный украинский та
нец «Два кума», исполненный ими, 
подкупает юмором, динамичностью 
и красочностью, а в удачно постав
ленной танцевальной картинке «В  
гостинице «Украина» Г. Давиден
ко и С. Поляков показывают сразу 
несколько народных танцев —  
французский, молдавский, турец- 
ций и ковбойский. И в каждом до
носят национальное своеобразие и 
колорит.

Скромность в манере исполне
ния сочетается с отточенным ма
стерством и подлинной смелостью 
у артистов оригинального жанра 
Галины и Василия Маренковых. 
Труднейшие упражнения в равно
весии выполняются с легкостью и 
восхищают своим совершенством.

Успех сопутствовал и лауреату 
Украинского конкурса артистов 
эстрады Алексею Калинкину. Вир
туоз-балалаечник, он хорошо вла
деет этим исконно русским народ
ным инструментом. (Жаль, что в 
протрамме киевлян не было трио 
бандуристок, обещанного в афише).

Значительно больше удались 
артистке Н. Фричв юмористиче
ские стихи С. Олейника «Дочка и 
невестка» и басня «Роза и Соло
вей», чем лирические произведе
ния советских поэтов,

Подлинным украшением концер
та явились двое с песней — во
кальный дуэт Петра Ретвицкого и 
Александра Таранца. Голоса ла
уреатов Всеукраинского конкурса 
вокалистов очень хорошо знакомы 
советским зрителям. Они звучат на 
пластинках и более чем в тридца
ти фильмах.

На концерте звучали песни, хо
рошо знакомые: «Киевский вальс» 
и «Рушничскк» Майбороды, замеча
тельная песня «Маричка» Сабодаг 
ша, «Друзья по несчастью» из 
фильма «Ехали мы. ехали» Санд- Й  
лера, «Перед дальней дорогой» ^  
Блантера.

Для участников дуэта пение на 
эстраде — эго прежде всего рас
крытие музыкальных и поэтических 
образов не только средствами во
кала. но и актерского мастерства.

П. Ретвицкому и А. Таранцу 
это удается сполна. «Песня боевых 
друзей» Долуханяна. «Серенада 
двух влюбленных» Олевского, и 
другие песни исполняются ими в 
хорошей эстрадной манере.

Украинские певцы волнуют 
аудиторию задушевным исполне
нием, доносят до нее современное 
содержание песни и радуют высо
кой исполнительской культурой.

Ретвицкий и Таранец — участ
ники Отечественной войны, люди 
суровой, но счастливой судьбы. И 
в своем эстрадном творчестве двое 
борются песней за то, чтобы не 
повторилась война. Когда они по
ют полюбившиеся «Березы»
М. Фрадкина, в зале воцаряется 
напряженная тишина, потому что 
слова ее. музыка и великолепное 
исполнение трогают сердца.

В конце хочется сказать о 
концертмейстере и исполнителе 
лауреате Украинского конкурса я  
вокалистов В. Тасине. Чуткий  
аккомпаниатор, превосходный му
зыкант. он по праву делит успех 
всех участников концерта.

Артисты украинской эстрады 
дадут несколько концертов в рай
онах области. Мы надеемся, что 
первая встреча с интересной брига
дой не будет для нас последней.

Ю . Р Ы К У Н .
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Терешкова в гостях у кубинцев
ГАВАНА, 3 октября. Корр. ТАСС 

М. Бузивский передает:
Валентина Терешкова продол

жает поездку по остроеу Свобо
ды. Ознакомившись с широко 
весткым курортом Варадеро, ге
роиня космоса и сопровождаю
щие ее лица посетили вчера из
вестное всему миру место на Ку
бе — Плайя Хирон, где в апреле

1961 года были разгромлены 
контрреволюционеры.

Исключительно теплую встречу 
устроили здесь первой в мире 
женщине-космонавту учащиеся 
рыболовного училища вВиктория 
Плайя Хирон».

Ознакомившись с исторически
ми местами боев на Плайя Хи
рон, Валентина Терешкова и со
провождающие ее лица соверши-

Юрий Гагарин отбыл в Советский Союз
П АРИ Ж . 3 октября. (ТАСС). 

Свгссьня первый советский кос
монавт Юрий Гагарин и сопро
вождавший eiTo в поездке по

Фравищн гвнерал-лейгеяант 
Н. П. Каманин отбыли в Моск
ву  Самолетове <ТУ-104>.

ПОЛОЖ ЕНИЕ В АЛЖ ИРЕ
АЛЖИР, 3 октября. Корр. ТАСС 

Е. Пснтов и А. Токарев передают:
Сегодня утром внеочередная сес

сия яацио(на.тьвого собржия На
родной Демократичеокой Алжирской 
Республики, созванная в связи с 
опаетостью нового политического 
кризиса, возникпзего в результате 
аетиправительсггвеяных выступлений 
сигоозицнонных сил в Кабилии (гор
ный район Алжира), приняла реше
ние о предоставлении правитель
ству страны чрезвычайных полномо
чий. Инициаторами этих выст)'пле- 
ний явились бывший депутат нацио
нального собрания Ант Ахмед и ны
не смещенный с должности коман
дующего 7-ым военны.м округом, 
бывший П0.1НОВНИК Мохажд У  рль- 
Хадж. Испо,1ьзуя окономичесжие за
труднения, безработицу, бедность 
яасе.тения этой горной области, а 
также национальную рознь между 
раз-тичными группами населения, 
которую колониалисты культивиро
вали десятилетиями, эти лица, име
нующие себя лидерами так назы
ваемого «фронта социалистических 
сил» организовали 30 сентября ая- 
типравительствеиную демонстратщю, 
в которую были вовлечены крестья
не, а также солдаты некоторых ча
стей 7-го военного округа.

Выступление оппозиционеров ус
пеха не имело, и уже к вечеру того 
же дня в Кабилии и его админист
ративном центре — городе Тизн-Узу 
было восстанов-тено спокойствие. 
Инициаторы этого выступления вме
сте с некоторыми наиболее актив

ными его учаотвиками скрылись в 
горах.

Хотя действия оапозициоцез)ов не 
привели к  желаемым для них ре
зультатам и не получили поддержки 
в других рай<жах страны, положе
ние в Алжире остается серьезным. 
Оппозиция рассчитывает получить 
поддержку как вн)’три страны — со 
(угороны тех, чьи интересы были за
тронуты последними мероприятиями 
правительства по национализации 
1^ д п 1риятнй и земель, так и вне 
ее — со стороны враждебных ре
волюционному Алжиру сил.

Перед лицом создавшейся опасно
сти состоявшаяся вчера националь
ная конференция актива Фронта на
ционального освобождения (ФИО) 
приняла решение просить у нацио
нального собрания предоставления 
правительству чрезвычайных полно
мочий, согласно статьям 58 и 59 
конституции, а также потребовать 
от политбюро ФНО принять срочные 
меры для создания комитетов бди
тельности и народной милиции. Ко
митеты бдительности, которые уже 
создаются в каждом городском квар
тале, в каждой коммуне, будут на
ходиться под контролем ФНО. В 
случав необходимости эти комите
ты получат оружие и вместе с вои- 
яами народной милиции и армией 
дадут достойный отпор любы.м по- 
сягате-тьствам на революционные 
завоевания алжирского народа.

ли  поездку на Плайя Ларга. На 
пути следования жители населен
ных пунктов встречали гостью 
из Советского Союза -  букетами 
цветов, транспарантами вДобро 
пожаловать, Валентина!».

Совершив прогулку по каналу 
и озеру «Лагуна дель Тесоро», 
Валентина Терешкова посетила 
место отдыха кубинских трудя
щихся «индейскую деревню» 
Гуама, где отдыхающие и обслу
живающий персонал оказали ей 
теплый прием.

По возвращении в Гавану ве
чером 2 октября федерация ку
бинских женщин устроила в честь 
Валентины Терешковой большой 
прием.

Прием прошел в исключитель
но теплой и дружеетвеккой об
становке.

Против угрозы ядерного уничтожения 
За мир во всем  мире

КА И Р . 3 октября. (ТАСС). Вчера вечером в кон
ференц-зале городского муниципалитета Порт-Саи
да состоялось очередное пленарное заседание уча
стников I I I  Всемирной встречи журналистов. На 
заседании были заслушаны доклады трех комиссий, 
обсудивших вопросы о мирн<ж сосуществовании и 
мире, о задачах и долге журналистов в борьбе на
родов против империализма, колониализма, за мир. 
о профессиональных проблемах журналистов.

Участники встречи единодушно одобрили реко
мендации этих комиссий. Они призвали журналистов 
всего мира поддерживать идеи мирного сосущество
вания и мира, бороться против угрозы ядерного 
уничтожения, добиваться справедливого решения 
международных проблем, создающих в настоящее 
время очаги международной напряженности, как 
это имеет место, например, в Южном Вьетнаме. 
Лаосе. Ю жной Корее, на Кубе, в Западном Берлине, 
Анголе, Мозамбике и Ю жной Аравии.

Собравшиеся на встречу журналисты решили 
поддерживать новые шаги, направленные на улуч
шение взаимопонимания между народами и на раз
рядку международной напряженности. В частности, 
они одобрили Московский договор о частичном за
прещении испытаний ядерного оружия. Журналисты, 
собравшиеся на третью всемирную встречу, подчер
кивается в рекомендации, видят в этом договоре 
первый шаг к устранению опасности возникновения 
термоядерной войны, отвергаемой всеми народами, 
осуществление принципа, который может привести 
к  подписанию новых соглашений о запрещении всех 
видов ядерных испытаний, о разоружении и унич
тожении ядерного оружия. Мы с удовлетворением

заявляем, говорится в рекомендации, что демокра
тические журна.листы, в течение многих лет боров
шиеся за дело мира, сыграли значительную роль в 
заключении этого договора.

Делегаты решили направить послание генераль
ному секретарю ООН У Тану с призывом осудить 
любые выступления в печати, по радио или телеви
дению, а также публичные заявления, в которых 
одна нация натравливается на другую нацию или 
предпринимаются попытки оправдать или защитить 
действия расистов, и объявить каждое такое выступ
ление преступлением против человечества.

Участники встречи констатировали, что за пос
ледние годы демократическая и антиимпериалисти
ческая печать значительно окрепла и добилась боль
ших успехов. Они отметили кровную заинтересован
ность молодых развивающихся стран в разрядке 
международной напряженности, подчеркнули необ
ходимость поддержки печатью любого шага, на
правленного на укрепление мира и оздоровление 
международной политической жизни.

Собравшиеся журналисты отметили большую 
пользу той помощи, которую журналисты молодых 
независимых государств получают от журналистов 
и их организаций более развитых демократических 
стран. Особенно большая признательность была вы
сказана в адрес журналистов и журналистских ор
ганизаций социалистических стран.

В полночь теплоход «Литва», на котором нахо
дятся делегаты П1 Всемирной встречи журналистов, 
отчалил от гостеприимных берегов Египта и напра
вился в Ливан, где состоится закрытие конферен
ции журналистов.

В СТОЛИЦЕ Иядна 
Дели состоялись 

крупнейшая демолстра- 
цяя и митинг трудя
щихся, в котором при
няло участие около 200 
тысяч челошек. Они 
были организованы 
Коммунистической пар
тией Индии н Всеин- 
дийским конгрессом 
профсоюзов в поддерж
ку  народной петиции, 
которая была передана 
парламенту Индии.

В петицрш, под кото
рой поставило свои 
подписи более 10 мил
лионов иидийскнх ра
бочих, крестьян и слу
жащих, содержатся 
требования трудящих
ся о значительном сни
жении цен, в особенно
сти на предметы пер
вой необходимости, о 
сокращении прямого 

косвенного налогообложения тру
дящихся и о национализации важ
нейших отраслей экономики стра
ны.

На снимке: колонна участников 
демонстрации.

(Фотохроника ТАСС).

Обмен мнениями 
продолжается

НЬЮ -ЙО РК, 4 октября. (ТАСС). 
Вчера в здании постоянного пред
ставительства Великобритании при 
ООН состоялась очередная встре
ча министра иностранных дел 
А. А;. Громыко, государственного 
секретаря С Ш А  Д. Раска и мини
стра иностранных дел Великобри
тании лорда Хьюма, во время ко
торой был продолжен обмен мне- 
HHHMff о возможных дальнейших 
шагах, направленных в сторону 
разрядки международной напря
женности.

После выступлений, 

газеты ^Красное знам я"

В оенны й  переворот 
в Гондурасе

ВАШ ИНГТО Н, 3 октября . (ТАСС). 
Государственны й департамент аа- 
явил, что  сегодня в Гондурасе пр о 
изош ел го с у д э р с тв е н н ь т  переворот. 
В ооруж енны е  сил ы  свергл и пр е зи 
дента Р ам она Вильеда М оралеса й 
взяли власть в свои р у ки .

Ч " х о  с д е л а л о ?

Д В А  О Т В Е Т А
10 сентября в нашей газете 

было опубликовано письмо в ре
дакцию «А  Васька слушает да 
ест», в котором критиковались 
руководители завода «Томка- 
бель» за самовольное строитель
ство. невыполнение предписаний 
отделов Томского горисполкома.

Письмо сильно разгневало 
руководителей завода. 14 сен
тября они прислали в редакцию 
ответ, в котором начисто опро
вергают приведенные факты и 
требуют от рабс^виков редакции 
более ответственного отношения 
к  делу.

Приводим этот ответ пол
ностью:

«Сообщаем, что факты, изло
женные в статье. «А Васька слу
шает да ест» (газета «Красное 
знамя» за 10 сентября 1963 года, 
Л5 213), не соответствуют дейст
вительному положению дел.

По согласованию с архитекто
ром города Томска тов. Бушуевым 
~ И. на территории, отведенной 
горисполкомом заводу, около дет
ского стадиона в жилгородке за
вода «Томкабель» пристраивает
ся помещение для хранения 
спортинвентаря детской площад
ки, а не мастерская, как указы
вается в статье.

По просьбе городских детских 
учреждений, поддержанной Том
ским городским комитетом пар
тии, в половине’строящегося по
мещения будет размещен разда
точный пункт молока для детей, 
которым будут пользоваться бо
лее 300 семей.

Что касается заявления автора 
статьи, что производимая по
стройка лишает места отдыха де
тей и не дает возможности по
строить детский стадион. — то 
9Т0 вымысел. Детский стадион, 
где созданы необходимые усло
вия для отдыха детей, построен 
на атом же месте еще в прошлые 
годы.

Сообщая о вышеизложенном, 
просим редактора газеты «Крас
ное знамя» потребовать от работ
ников редакции производить про
верки по получаемым корреспон
денциям до опубликования их в 
' печати.

Директор завода А. Сурков.
Секретарь партбюро завода 

Ф. Емельянов».
О том, насколько это посла

ние руководителей завода «соот
ветствует действительному по
ложению дел», свидетельствует 
другой ответ, который получила 
редакция и который мы также 
публикуем полностью:

«В связи с опубликованием в 
газете «Красное знамя» от 10

сентября е. г. статьи «А Васька 
слушает да ест» сообщаем, что 
в 1962 году, по предложению гор- 
комхоза и инспекции госарх- 
стройконтроля, самовольно нача
тое заводом «Томкабель» строи
тельство шлакозаливного здания 
было прекращено.

В июне текущего года, не по
лучив соответствующего разре
шения горисполкома, завод на
чал продолжать строительство 
этого здания.

22 июля 1963 года горкомхоз 
направил директору завода «Том- 
кабель» письмо с предложением 
прекратить строительство здания, 
а часть незаконно построенного 
здания разобрать.

25 июля 1963 года такое же 
предписание заводу сделала ин
спекция госархстройконтроля.

Вторично инспекция госарх
стройконтроля сделала предпи
сание о прекращении самоволь
ного строительства 6 сентября 
1963 года.

В связи с тем, что дирекция 
завода не выполнила требований 
горкомхоза и инспекции госарх
стройконтроля, горкомхоз 9 сен
тября с. г. направил материалы 
прокурору Ленинского района 
гор. ТОмска для привлечения виг 
новных в самовольном строитель
стве к ответственности по зако
ну.

Зам. председателя Томского 
горисполкома В. Верещак».

Как видно, второй ответ су
щественно отличается от перво
го. В. одном — полное отрица
ние фактов, обиженная поза и 
требование строго спросить с 
тех, кто посмел потревожить ав
торов ответа. Во втором — пол
ное подтверждение фактов, 
строгое осуждение авторов пер
вого ответа и... передача дела 
на них в прокуратуру за нару
шение советских законов.

Тщательно разобравшись с 
ответами, мы еще раз утверж
даем: прав автор второго отве
та, который в сокращенном ви
де еще раз излагает факты, 
приведенные в газете.

Как же все-таки У ответст
венных руководителей крупного 
предприятия поднялась рука 
подписать документ, назначение 
которого — отвести критику в 
сторону, обмануть обществем- 
нооть?

Мы беседуем с одним из ав
торов отписки секретарем парт
бюро завода т. Емельяновым, 
который не только должен сто
ять на страже государственных 
интересов, но и вослитьшать в

этом духе всех трудящихся, в 
том числе и руководителей за
пада.

Несмотря ни на что. тов. 
Емельянов весьма категоричен:

— Я считаю, что ответ пра
вилен (?!).

Значит, не особенно считает
ся секретарь парторганизации с 
аргументами, если сохраняет 
хорошую мииу даже тогда, ког
да дело на руководителей заво
да находится в прокуратуре. Ни
как не хочет признать руководи
тель парторганизации, что про
явил беспринципность, пошел «а 
поводу у нарушителей установ
ленных законом порядков.

В ответе делается ссылка на 
разрешение ^хите ктора  Томска 
т. Бушуева. Полноте, тт. Сурков 
и Емельянов, такого разреше
ния не было. Архитектор горо
да не возражал лишь «в случае 
согласования строительства с 
горкомхозом». А  горкомхоз не 
только не разрешал самоволь
ное стронтельсугво, а несколько 
раз категорически запрещал 
его вплоть до предписания ра
зобрать незаконно построенное 
здание. Об этом лучше всего из
вестно авторам первого ответа, 
хотя они о категорических за
претах стыдливо умалчивают.

Надо дать принципиальную 
оценку поведению руководите
лей завода «Томкабель». нару
шающих установленные законом 
порядки, а заодно потребовать с 
них ответствеяности за попытку 
отгородиться от критики, ввести 
в заблуждение общественность.

О неправильном распределении жилой 
площади на Томской махорочной фабрике, 
заводе № 3 треста „Стройдеталь“, в ряде 

торговых организаций города Томска
Постановление президиума областного совета профсоюзов

За последнее время про<1)согоз- 
вые организации области усили
ли моагроль за правильностью 
распределения жилой площади. 
Она предоставляется трудящимся 
по совместным решениям фаб
рично-заводских местных комите
тов и администрации, которые 
утверждаются исполкомами мест
ных Советов депутатов трудя
щихся.

Однако на некоторых пред
приятиях, стройках, в организа
циях и учреждениях Томска все 
еще имеют место факты непра
вильного распределения жилья: 
жилая площадь предоставляется 
лицам, имеющим удовлетвори
тельные жилищные условия и 
даже имеющим собственные до
ма.

Это вызывает справедливые 
нарекания трудящихся. В Том
ский облсовпроф поступили жа
лобы от трудящихся Томской ма
хорочной фабрики, завода № 3 
треста «Стройдеталь», горпром- 
торга, торга «Гастроном», горпн- 
щеторга и горплодоовощторга о 
неправильном распределении 
жилья.

Местный комитет и а.^министра- 
ция M axopo4H oii фабрики при 
сдаче в эксплуатацию двенадца- 
тиквартирвого дома по проспек
ту имени Ленина приняли реше
ние выделить трехкоинатную 
благоусггроеиную квартиру дирек

Очковтиратель снят с работы
14 мая в газете «Красное знамя» была опубликована корреспон

денция «Очковтиратель в директорском кресле». В ней рассказы- 
валось о директоре Томского завода стеновых материалов С. Стар- 
ноеском, который злоупотреблял своим служебным положением, 
встал на путь приписок, зажима критики.

Вопрос о недостойном поведении С. Старковского обсуждался 
в партийной организации завода и на бюро Кировского райкома 
КПСС.

Проверкой установлено, что С. Старковский допускал приписки в 
выполнении плана по выпуску валовой продукции. В прошлом го
ду, .например, 5.695 кубометров золоблоков марок «35», «50», «75» 
были выданы за марку «100», Приписки за счет этого составили 
125 тысяч рублей.

С согласия С. Старковского часто продукция на стройки постав
лялась без проверки отделом технического контроля.

Бюро Кировского райкома КПСС, рассмотрев персональное дв.го 
С. Старковского, объявило ему еыговор с занесением в учетную 
карточку и сняло е работы.

тору фабрики т. Спектору, семья 
которого состоит из 3-х человек и 
занимает трехкомватную благо- 
уст1)оенную квартиру. Двухком
натные благоусггроенные. кварти
ры выделялись: главному инже
неру фабрики тов. Сафронову, 
семья которого состоит из трех 
человек и занимает двухком:нат- 
ную квартиру, и начальнику ОТК 
фабрики тов. Савиновой (на трех 
че.товек), проживающей в отдель
ной однокомнатной квартире.

Представители облсовпрофа, 
обследовав жилищные условия 
тт. Спектора, Сафронова и Сави
новой, а также квартиры отдель
ных рабочих, остро нуждающих
ся в улучшении жилищных усло
вий, пред.южили местному коми
тету профсоюза и администра
ции фабрики пересмотреть ранее 
принятое решение. Недостатки в 
распределении квартир на фаб
рике были устранены: выделяе
мые тт. Спектору и Савиновой 
квартиры предостав.1вны более 
нуждающимся.

Ничей ке обоснованное реше
ние приняли профсоюзный коми
тет и ад.чинистрация завода Лг 3 
треста «Стройдеталь», предостав
ляя трехкомнатные благоустроен
ные квартиры директору завода 
Тов. Андросенко и начальнику от
дела снабжения завода тов. Мю.т- 
•*®РУ> занимающим отделыуде 
двухкомнатные благоустроенные 
квартиры.

Облсовпроф и обком профсою
за рабочих строительства и про
мышленности стройматериалов 
обязали завком и ад.министра- 
цию этого предприятия пересмот
реть и принять правильное реше
ние по распределению жилья. 
Недостатки устранены.

Серьезные недостап^и при рас
пределении жилья были допуще
ны объединенными комитетами 
про^коюза горпромторга и гор- 
пипХёторга.

Так, по решению объединенно
го комитета профсоюза горпище- 
торга (председатель тов. Серге
ева), трехкомнатная благоустро
енная квартира была выделева 
директору торга «Гастроном» тов. 
Ужегову. семья которого состоит 
из пяти человек и занимает 
трехкомнатную квартиру с мест
ным отоплением. Ранее тов. Уже- 
гов имел собственный дом, кото
рый продал в соятябре 1959 го

да. Отдельная - двухкомнатная 
благоустроенная квартира была 
выделена директору горплодо
овощторга тов. Веснину, семья 
которого состоит из трех человек 
и занимает хорошую квартиру.

Однако обком профсоюза ра
ботников госторговли и потреб
кооперации, рассмотрев на засе
дании президиу.ма отдельные жа
лобы и заяв.1ения работников 
торговли о фактах неправильно
го распределения жилья, под
твердил решение объединенных 
комитетов профсоюза.

Обсудив факты неправильного 
распределения жилья на Томской 
махо|>очной фабрике, заводе 
.Ys 3 треста «Стройдеталь», в ряде 
торговых организаций ^ р .  Том
ска, а также корреспонденцию 
«Хочу с ванной», опубликован
ную в газете «Красное знамя* 28 
августа 1963 года, президиум 
облсовпрофа постанов.1яет;

1. Отменить решение президиу
ма обкома профСбюза ра(^тников 
госторговли и потребкооперации 
от 20 августа 1963 года о предо
ставлении квартир тт. Ужегову и 
Веснину в доме № 18 по улице 
Вершинина, как идущее в разрез 
с постанов.тением исполкома об
ластного Совета депутатов тру
дящихся, совета народного хозяй
ства и облсовпрофа «о мерах по 
упорядочению распределения жи
лой площади в г. Томске» от 
б апреля 1962 года.

2. Согласиться с решениями 
объединенных комитетов гор
промторга н горпищеторга н об
кома профсоюза работников гос
торговли и потреокооперации о 
предоставлении квартир тт. Гри- 
пасу и Кононову.

3. Предложить объединенным 
комитетам профсоюза горпром
торга н горпищеторга рассмот
реть на заседаниях заявления 
трудящихся на получение квар
тир и удовлетворить просьбы, 
строго придерживаясь очередно
сти и учитывая степень нуждае
мости.

4. Обязать обкомы профсою
зов, фабрично-заводские н мест
ные комитеты профсоюзов при
нять меры по коренному улуч
шению практики распределения 
жи.той площади, строго соблюдая 
ст. 12 Положения о правах ФЗМК 
и существующие правила и зако
ны.

Заявление советской 
делегации на XYIII 
сессии Генеральной 

Ассамблеи ООН
НЬЮ-ЙОРК, 4 октября. (ТАСС). Б 

связи с рассмотрением на Генераль
ной Ассамблее вопроса об опера
циях ООН в Конго и об их финанси
ровании делегация СССР опубликова
ла заявление, в котором подчерки
вает, что операции ООН в Конго бы
ли вызваны агрессивными действия
ми колониальных держав.

Эти операции, говорится в заяв
лении, приняли затяжной характер, 
были извращены по своему суще
ству и повлекли значительные расхо
ды Организации Объединенных На
ций исключительно по вине колони
альных держав и их сообщников, 
преследующих цели, не имеющие ни
чего общего с поддержанием между
народного мира и безопасности.

В заявлении осуждается попытжа 
продлить пребывание войск ООН в 
Конго на первые шесть месяцев 
1964 года, как прикрытие для без
застенчивого вмешательства внеш
них сил во внутренние дела этого/ 
государства и грубое нарушение 
Устава ООН.

Советская делегация подтверждает 
в заявлении свою позицию о том, 
что единственным справедливым и 
приемлемым решением было бы при
нятие на себя колониальными дер
жавами всей материальной ответ
ственности, связанной с операция
ми ООН в Конго.

Операции ООН в Конго, указы
вается в заключение заявления, не 
налагают на государства —  чле
ны ООН никаких финансовых обяза
тельств потому, что эти операции 
проводятся в нарушение Устава 
ООН.

Советский Союз не будет считать 
себя связанным теми или иными ре
комендациями о финансировании опе
раций ООН в Конго на 1964 год и 
не будет участвовать в покрытии 
расходов по этим операциям.

На V n
Международном

конгрессе
архитекторов

ГА В А Н А , 4 сжтября. Корр. 
ТАСС Р. Князев передает:

В течение нескольких дней на 
V II  конгрессе Межд^-народното 
союза архитекторов проходили за
седания рабочих колгассий: жилищ
ной, региональной, планирования 
микрорайонов и строительной тех
ники. В принятых резолюциях ко
миссии подчеркивают, что решение 
жилищной проблемы для громад
ной массы населения может быть 
найдено только путем коренного 
изменения социально-экономиче
ских условий, позволяющих ликви
дировать причины отсталости осво
бодившихся стран — их полуфео
дальную экономику и экономиче
скую и политическую зависимость.

Жилищная комиссия высказа
лась за национализацию земли.

Эти резолюции находятся на 
рассмотрении пленарного ‘ заседа
ния конгресса.

Политика 
без изменения
В.А.ШИНГТОН. 3 октября. 

(ТАСС). Вчера здесь под предсе
дательством президента С Ш А  
Кеннеди состоялось заседание на
ционального совета безопасности. 
На заседании, продолжавшемся 
около часа, был рассмотрен док
лад о положении в Южном Вьет
наме, представленный ранее Кен
неди министром обороны С Ш А  
Макнамарой и председателем ко
митета начальников штабов гене- 
рало.м Тэйлором.

После заседания. Белый дом 
опубликовал специальное заявле
ние, в котором, в частности, указы
вается, что основные выводы Мак
намары и Тэйлора были одобрены 
всеми членами совета националь
ной безопасности.

Как явствует из заявления Бе
лого дома. С Ш А  по-прежнему на
мерены продолжать свою полити
ку, направленную на подавление 
борьбы патриотических сил Ю ж
ного Вьетнама против марионеточ
ного режима Нго Динь Дьема.

Вновь льется 
кровь негров

НЬЮ -ЙО РК. 3 октября. (ТАСС). 
Банда расистов в городе Канзас- 
Сити (штат Миссури) обстреляла 
вчера из проезжавшего автомоби
ля группу жителей негритянского 
района. По сообщению агентств, 
среди жителей насчитывается по 
меньшей мере 10 раненых. Поли
ция заявила, что стрелявшие из 
автомобиля налетчики не обнару
жены, однако это не падвешало 
полицейским властям заявить, что 
в автомобиле «находились негры».

В городе Бирмингеме произошел 
взрыв в магазине. Место взрыва 
охраняется полицейскими, воору
женными автоматами. Это уже  
23-й взрыв в городе, начиная с 
1956 года, сообщает агентство 
Ю ПИ.



НЕТ, HE ПОЗДНО НАЧАТЬ ЖИТЬ СНАЧАЛА
Началось все с пустя

ков. В то время я учил
ся в Саратовском теат
ральном училище имени 
народного артиста рес
публики И. А. Слонова. 
Был на хорошем счету.

В 1935 году, со вто
рого курса училища, я 
был принят в Саратов
ский областной драмати
ческий театр артистом 
вспомогательного соста-

Борис Я Р ИН

ХИРУРГ
...и стоном разомкнуть 

не в силах
Больной своих орипухшнх 

губ.
Тупою болью все

сдавило...
Л  он предельно сух и

груб.
Волшебник дерзкий, маг 

науки:
Презрев сомненья, трепет, 

дрожь.
Его душа вселилась

в руки,
и  все сейчас решает нож. 
Он в чудеса давно

не верит: 
EJcTb смерть — и тут ее 

рубеж.
Семь раз хирург не может 

мерить —  
Лишь раз отмерь и раз 

разрежь.
Болезнь, ка к инструмент 

капризный, 
Вот-вот не выдержит

струна...
Ошибка будет стоить

жизни.
А  жизнь — она у всех 

одна.
Считает сердце

на мгновенья, 
Быть иль не быть—

средины нет. 
Вот где слова полны

значенья:
«Тампон», «зажим»,

«укол», «пинцет*.
И неизменное: «готово», 
И даже нежное:

«крепись» —  
Почти незначащих два 

слова
Слились в большом

понятье— жизнь. 
...Настроен инструмент 

капризный,
Ушла, еще одна печаль... 
Хирургу за спасенье

жизни
Медалей не дают.

А  жаль!
Перчатки сняв, он моет 

р у к и .
Морщинки сгрудились 

у  век...
Кто он? Волшебник? Маг 

науки?
Он просто добрый

человек!

Свердловск а я 
область. На Бе
резовском заводе 

строител ь н ы X 
конструкций испытан опытный во
довод из пяти железобетонных 
труб диаметром в два метра. Он 
предназначен для снабжения водой 
строящихся тепловых электростан
ций.

На снимке: железобетонные тру
бы для водоводов.

(Фотохроника ТАСС).

Недрач и рябина 
выросли на березе
В Елизовском лесхозе на юго-востоке 

Камчатки обнаружены две каменные бере
зы, на которых прижились деревца ряби
ны. Раскидистые кроны могучих б^рез, 
возраст которых определяется в четыреста 
— пятьсот лет, и стройные молодые рябин
ки тесно переплелись. Подселившиеся де
ревца не кажутся нелюбимыми «пасынка
ми» —  выглядят превосходно и -хорошо 
плодоносят, В этом же лесу имеется ка
менная береза, из которой растет кедровый 
стланик. (Корр. ТАСС).

В нашей семье, кроме меня, детей 
не было. Отец, железнодорожный ра
бочий, и мать, домохозяйка, не чая
ли во мне души.

На работе я быстро делал успе
хи. В театре мне стали давать роли 
наравне с квалифицированными ар
тистами. Через год пригласили на 
работу в цирк, где в то время стави
ли пантомиму «Тысяча и одна норь», 
•я был ведущим чтецом. Это еще 
больше вскружило мне голову.

Были к  тому и другие предпосыл
ки. Если в училище я получал 34 
рубля стипендии в месяц, то в цирке 
я иногда зарабатывал по 80 рублей
за вечер. Я стал «бога- ...... ..........
тым человеком» и ре
шил «взять быка за ро
га».

В этих кутежах, где ' ' '
я платил за весь стол, прошел не 
один вечер.

Денег домой я никогда не прино
сил, да у меня их и не спрашивали. 
У родителей для меня всегда был 
обеспечен хороший стол и домашний 
уют.

Ничего не приобретая, кроме вред
ных увлечений, я считал себя разо
чаровавшимся в жизни. И это в во
семнадцать лет! Глупо? Да. Но кто 
мне мог помочь, родители? Они пло
хо понимали, что происходит со 
мною. К тому же я был в семье дик
татором.

Иначе было с моим товарищем по 
училищу, ныне известным артистом 
кино.

Мне он казался грубым, не обла
дающим эстетическим вкусом, не по
нимающим духа времени. Он не. ув
лекался ни джазом, ни рестораном, 
ни загородными прогулками. Мне бы
ло странно, как это он, будущий ар
тист, может работать слесарем в 
шахте. А Борис (так звали моего од

нокашника) именно так зарабатывал 
деньги на жизнь. Как глубоко я 
был неправ в отношении к  Борису, 
показало время.

Тем временем выпивки сделались 
для меня постоянными и следовали 
одна за другой без всяких причин. 
До поры до времени мне казалось, 
что они в жизни не помеха.

После окончания училища я на
чал свою, работу в театре музыкаль
ной комедии, сначала в Смоленске, а 
затем в Ленинграде. Работу в театре 
ненадолго прервала служба в рядах 
Советской Армии. Тяжело мне было 
подчиняться строгой дисциплине,

Раздумья над судьбами
размеренному распорядку дня, по
знать физический труд. Я был без
вольным человеком, и поэтому вско
ре после демобилизации из армии то 
пустое, никчемное прошлое вновь 
вырывалось наружу, но на смену 
романтике ресторанных пирушек, 
танцплощадок й  бездумных увлече
ний к  этому времени пришла вы
пивка «на троих» где-либо за ларь
ком, в подъезде чужого дома, за ку 
стиком » городском сквере с коркой 
хлеба или папиросой вместо закуски.

Люди предупреждали меня, что 
все это может плохо кончиться. 
Предупреждали и сторонились меня, 
как чумного. И действительно, не
приятности по работе из-за появле
ния на службе под хмельком, скан
далы в семье не обходили меня, как 
и каждого человека, начавшего 
жизнь «не с того конца».

Понял я, наконец, что винное за
блуждение, даже незначительное, не 
только не помогает в работе, но без
мерно вредит ей. Я не говорю о 
творческой работе на сцене. Это са
мо собой разумеется. Я говорю и о 
физическом труде. Это я испытал на 
собственном горьком опыте, когда, 
вынужденный расстаться с театром, 
работал грузчиком, монтажником.

КАЗАНЬ. (Корр.
ТАСС). В столице Тата
рии проведен впервые 
цветосимфонич е с к  и й 
концерт. Были исполне
ны «Испанское каприч
чио» Н. Рижского-Корса- 
\^ва^"«Картинки ■■ с. вы
ставки» (катако.чбы) 
Д/., Мусоргского, первая 
сюита «Пер Гюнт» 
Э. Грига и поэма огня 
«Прометей» А. Скрябина.

Слушателям и зрите- 
ля.ч были показаны раз
личные этапы взаимоот
ношения музыки и цве
та. Известно, что такие 
композиторы, как Аист, 
Римский-Корсаков, Скря  ̂
бин и другие, обладали 
«цветным слухом» — 
еинопсией. Им казалось, 
что каждый звук окра
шен в определенный 
цвет. Таким «цветным 
слухом» в какой-то сте
пени обладает каждый 
человек.

Предпринималось не
мало попыток создать 
цвето-музыкальный ин
струмент. У нас в стра
не имеется установка 
инженера К. Леонтьева, 
которая может сопро
вождать музыку цветом. 
Но и с ее помощью поэ
ма огня ■ «Прометей», в 
которой есть партия 
цвета, по-настоящему не 
исполнялась.

Более совершенную 
установку создали сту
денты Казанского авиа
ционного института. 
Впервые она была про
демонстрирована в ап
реле прошлого года. 
Прошедшее после этого 
время не пропало да
ром. По существу соз
дан принг(,ипиально но
вый цеетомузыкальный 
инструмент. Партии 
цвета записываются на 
ноты и воспроизводятся

на экране. Обеспечи
вается полное совпаде
ние звука., цвета, дина
мики движения и т. д.

С помощью новой ус
тановки, которую конст
рукторы назвали «Про- 
мет^»^  ̂ мрл^нр  ̂ давать 
инте]третацию лю б^Ь  
музыкального произве* 
дения.

Дирижировал концер
том со специально обо
рудованного пульта пре
подаватель Казанской 
консерватории А. Юс- 
фин. Он первым пол
ностью расшифровал 
партию, цвета в поэме 
А. Скрябина «Проме
тей», затратив на это 
около десяти лет. Пар
тии цвета также, со спе
циальным устройсгво.ч 
исполнили студенты 
консерватории.

Первый цветосимфо
нический концерт про
шел успешно.

ПРИРОДА
ДЕЛИТСЯ

ПАТЕНТАМИ
Во многих отраслях тех

ники несут вахту приборы, 
созданные по типу различ
ных «приспособлений» ж и
вотных и насекомых. Уст
ройство, которому био
логи и инженеры дали 
название «глаз лягушки», 
— прибор, способный рез
ко отображать только оп
ределенные предметы, и ис
пользует особедность гла
за лягушки, который наи
более отчетливо видит 
только насекомых, а на 
остальные предметы не 
реагирует.

Недавно природа поде
лилась с человеком еще 
двумя своими патентами. 
Один из них — способ
ность пингвина быстро пе
редвигаться по рыхлому 
снегу—использовали инже
неры в быстроходных ма
шинах «Пингвин», которые 
уже успешно работают в 
Антарктиде.

V

В шткШ сь'ульош
...На площади имени Батенькова среди кустарника, тронутого живопис

ной кистью осени, установлен памятник, на гранитном пьедестале которого 
золотом отливают слова: «Декабристу Гавриилу Степановичу Батенькову от 
трудящихся города Томска». г> с

Деятельность видного представителя декабристского движения 1. с . ьа- 
тенькова на протяжении нескольких лет связана с нашим городом^.

...Перед входом в среднюю школу Кя 24 установлен бюст нашей зел^ляч- 
ки  Героя Советского Союза Марии Октябрьской. В трудное для страны 
время Мария Васильевна отдала все свои сбережения на сооружение танка, 
чтобы отомстить за смерть своего мужа. От Курска до Гер.мании прошел 
танк «Боевая подруга», а на груди танкиста М. Октябрьской сияло несколь
ко боевых наград. Под Кенигсбергом отважная сибирячка погибла.

Сотни студентов, проходящих каждый день по университетской р(ице. 
всегда обращают внимание на памятник замечательному русскому ученому 
и путешественнику Григорию Николаевичу Потанину.

...Перед фасадом одной из томских школ стоит фигура Павлика Морозо
ва, ставшего на века ровесником юных ленинцев.

Совсем недавно состоялось торжественное открытие памятника Герою 
Советского Союза Олегу Кошевому.

Автором всех переделенных памятников, установленных в парках и на 
улицах Томска, является’  скульптор Сергей Иванович Данилин.

Небольшая комнатка вся заставлена скульптурами, завер1пе1«ы м и и 
только начатыми, барельефами, бюстами. Натруженные руки мастера скло
нились над бюстом воина. Удаляются неровности, шероховатости, обраба
тываются углубления.

Фигура воина устремлегна вперед, открытый взгляд, сжаты губы. Силь
ная и крепкая натура. Таким скульптор увидел и запечатлел Г ^ я  д е т 
ского Союза нашего земляка младшего лейтеианта Алексея Федоровича 
Лебедева. Скоро жители села Александровского увидят ее на улице Ленина.

Нелегко было работать 
Сергею Ивановичу Данили
ну над образом героя. Ему 
прислали фотогра^щю Лебе
дева, но она была настолько 
старой, что едва можно было 
различить очертания лица. 
Приезжала в гости к  скульп
тору сестра героя Лидия Фе
доровна Гвоздева. Она рас
сказывала подробности о 
брате, сделала ряд полез
ных вдмечаний и советов. 
Пришлось Лидии Федоровне 
и позировать художнику. Не
которые характерные черты 
лица старшей сестры, очень 
похожей на Алексея, Сер
гей Иванович внес в свою 
скульптуру. Большая работа 
уже почти завершена. Скоро 
скульптура будет отправлена 
на завод, где ее отольют в 
металле.

Работники
культуры

учатся
Три дня проходил в Парабе- 

ли семиаад) работников кудьтур- 
но-просветительных учрежде
ний. Участники его прослушали 
доклад о задачах учреждений 
культуры по выполнению реше
ний июньского Пленума Ц К  
КПСС. Они узнали, как лучше 
ортанизовать массовую работу 
в клубах и библиотеках, офор
мить их.

О том, как работать над 
пьесой в самодеятельном кол
лективе, рассказал артист Том
ского драматического театра 
заслуженный артист БССР 
С. Давыдов.

Участники семинара приняли 
вызов работников культуры  
Каргасоксксио района, предло- 
живпшх соревноваться за луч
шую постановку культурно-про
светительной работы на селе.

И, М УРЗИ Н,

Сюрпризы
океана

Советские ученые при обсле
довании Курило-Камчатской 
впадины в Тихом океане обна
ружили удивительную рыбу: на 
подвижном бесцветном теле 
совсем нет чешуи, студенистые 
глаза размером с булавочную 
головку.

На дне Тихого океана, в са
мой глубокой в мире Мариан
ской впадине (11.034 метра) об
наружена «электрическая» ры
ба, которая имеет «прожек
тор» на голове. Рыба «включа
ет» его в момент охоты. Под 
«прожектором» — своеобраз
ный крючок из крепкого наро
ста, им хищница подцепляет 
добычу.

Недавно на глубине 2.000 
метров поймана рыба с плавни
ком, напоминающим бороду.
Эта борода в 10 раз длиннее 
самой рыбы.

(Корр. ТАСС).

сантехником. Понял я и «друзей», 
жая^дущих только пьяных компа
ний, только хмельных возлияний. На 
них ни в чем нельзя положиться. 
Они не помогут товарищу в трудную 
минуту, а принести беду всегда го
разды.

После того, как я ушел из теат
ра, я много скитался по различным 
заводам и стройкам. Работал я по 
многим специальностям но, умея де
лать многое, я, к  удивлению, ниче
го не мог доводить до конца. Это ме
ня очень угнетало.

•Но, думается, больше всего стра
дала моя семья. У меня была жена, 

ребенок —  семья. Толь
ко какая это была семья? 
Материальные недостат
ки из-за частых смен 
работы, скандалы, сле

зы и все иное, вытекающее из по
добного положения, лишили меня са
мой большой радости человека —  
чувства, что ты нужен и дорог сво
им бли.зким.

Плохо, когда человек слишком 
любит себя, свою личность, но если 
он совсем перестает любить себя, 
это значит, что он уже никого и ни
чего любить больше не может. Так 
стало со мной. А вскоре неудовлетво
ренность своей собственной жизнью 
у меня переросла в озлобленность.

Первым объектом моего нового 
чувства явилась милиция, с которой 
к  этому времени мне приходилось 
сталкиваться уже часто. Работников 
милиции я считал бесчувственными, 
грубыми, основными виновниками 
всех моих злоключений.

С такими убеждениями я и пред
стал перед судом в своем родном го
роде Саратове. Судили меня по Ука
зу от 4 мая 1961 года.

Меня выселяли из Саратова. И вот

■  I I

я впервые в Сибири. Томская об
ласть. Теперь я работаю в межкол
хозной строительной конторе. За эти 
два года я приобрел специальность. 
Работая на комбайне, познал труд 
хлебороба.

Впервые в жизни я узнал воочию, 
как производится, каким трудом до
стается масло, которое всю жизнь ел. 
Изменилось и мое отношение к  лю
дям, настоящим труженикам. Понял 
я и что такое работники пашей со
ветской милиции. Конечно, все это 
появилось не . сразу. Очутившись 
здесь, я все-таки несколько раз сры
вался. Но теперь это происходит все 
реже и реже.. Кроме того, мне уси
ленно помогают стать на ноги.

Нет, милиция —  не грубые лю
ди, вмешивающиеся, когда надо и 
не надо, в личную жизнь человека, 
Kaif; мне казалось раньше, а люди 
кропотливого труда, чуткого сердца, 
вдумчивого и справедливого отноше
ния к  судьбам советских людей.

Я не считаю себя вдруг перево
плотившимся человеком, вполне чи
стым от налета прошлого, но я изо 
всех моих сил хочу отделаться от 
всего плохого, что мешает людям, 
строящим светлое коммунистическое 
завтра, хочу быть достойным и пол
ноправным участником всех полез
ных человеческих дел и буду им.

К сожалению, не все, кто в жиз
ни оступился, поняли, что еще не 
все потеряно. Нет, никогда не позд
но начать жизнь сначала, так, что
бы не было больно смотреть в глаза 
людям. Надо только сильно захотеть 
этого. И тогда люди, наши советские 
люди, помогут тебе сделать эти ша
ги.

Н. ТЕПЛОВ. 
рабочий Чаинской межколхозной 
строительной конторы.

п о  Ч Е Т Н Ы Е  
Н А Г Р А Д Ы -  
Л У Ч  Ш И М

За актшпое участие в nponaras- 
де знаний среди трудящихся П5>еов- 
диум цравлеяия оби^ества «Зя^анпе» 
РСФСР наградил почеяяой грамотой 
общееггва «Знание» Российской Фе
дерации большую группу лекторов- 
общосткемников и организаторов 
лекциоаыюй пропаганды нашей* о6- 
ла»стн.

Среди награжденных профессор 
II. Ф. Тюменцев, доценты II. Ф. Ба
бушкин, Г. И. Мендрипа, В. В. Осо
кин, 0. II. Тутолипна, Ш. Б. Чемпт- 
Доржисв, Герой Совеггского. Союза 
А. Ф. Мусохранов — ответственный 
сечфетарь правления Колпашевского 
городского отделения общества 
«Знание», М. К . Лосева — председа
тель бюро группы ЧЛС1НОВ общества 
Сакусьской ремонтно-.чкеплуатаци- 
оняой базы я другие. Всего награяс- 
дв»о1 8 ,е.,овек. ^  ф ^ д о р о в .

Строители железнодорожного 
моста через Чулым обязались 
открыть рабочее движение поез
дов по мосту на год раньше сро
ка, то есть уже в будущем, 1964 
году.

Сейчас они уже ведут строи
тельство опор, закончили за
кладку всех оснований.

М онтажники завершили сбор
к у  первого пролетного строения 
и приступили ко второму. в 
этом году по nnai^'.OHH должны 
собрать 1,3 пролета, а соберут, 
ка к заявил начальник мотопоез
да А . С. Ксфольков, в два раза 
больше.

По полторы и более нормы 
выполняют свои сменные зада
ния бригады монтажнйков 
В. Волкова, И . Хилькевича, бу
рильщиков И. Сатяева и дру
гие.

На рисунке: строительство
моста. ,

Рис. художника Я. Панова.

п о  МАТЕРИАЛАМ ТАСС П е с т  р а я с м е с ь

Плот плывет через 
Тихий океан

Третий месяц через Тихий океан 
плывет плот с одиноким пассажиром 
на борту. 70-летний американец 
Уильям Уиллис направляется на 
плоту, названном им «Возраст не в 
счет», из перуанского порта Кальяо 
в австралийский порт Сидней. Он 
рассчитывает преодолеть 13 тысяч 
миль, разделяющие эти два пункта, 
за шесть месяцев.

На плоту, имеющем 10 метров 
длины и 6 метров ширины, установ
лена мачта с тремя парусами. 'Имеет
ся радиостанция, запас продовольст
вия и питьевой воды. Вместе с Уил
лисом плывут две кошки и почтовый 
голубь. Мореплаватель намерен вы
пустить его, как только плот будет 
подхвачен течением Гумбольдта, ко
торое должно доставить смелого пу
тешественника к  берегам Австралии.

М. ПАВЛОВ.

РЕДКИ Й  С Л У Ч А Й
Когда румынскому мальчику Корнелу исполнилось три года, ею  ро

дители — крестьяне-коллективисты одного из сел Питештского района— 
заметили у не^о симптомы отклонения от нормального развития. При 
нормальном весе и росте живот у него увеличивался изо дня в день. 
Ребенка отвезли в Питештскую больницу. Там врачи хирургического 
отделения после клинического осмотра, рентгенологического исследовог 
ния и лабораторных анализов установили, что в брюшной полости маль
чика развивается его близнец. Мальчика оперировали. Из живота ре
бенка была извлечена опухоль — величиной с гандбольный мяч, — ко
торая была тесно связана с большими сосудами и другими органами 
брюшной полости. Опухоль содержала плод в стадии простого развития 
весом в 1.100 граммов.

Как сообщает агентство Аджерпресс, состояние Корнела после опера
ции хорошее. Плод (близнец) явится для специалистов предметом чрез
вычайно интересных исследований. Это один из редчайших случаев та
кого рода в мировой медицинской практике.

Т реп ан ги  в искусственнош  
„Ч ер н о м  м о р е “

Ученые тихоокеанского отделе
ния института океанологии А ка 
демии наук СССР создали в своих 
лабораториях «уголок Черного мо
ря», чтобы узнать, могут ли в чер
номорских условиях жить дальне
восточные трепанги. В специаль
ном аквариуме созданы условия, 
в которых моллюск окажется, если 
его поместить в воды Черното мо
ря. Дело в том, что соленость

дальневосточных морей совершея- 
но иная, чем у  берегов Одессы или 
Ялты.

Первые наблюдения показали, 
что трепанг хорошо переносит 
необычные для него условия. В 
будущем он, возможно, станет 
полноправным черноморским «жи
телем».

Зам. редактора Е. М . Ш.АТОХИН.

На снимке: С. И. Данилин за работой.
Фото А . Огр<Ллова.

Во второй половине ок
тября откроется областная 
выставка художников. На 
ней мы увидим и несколько 
работ скульптора.

И. ПОГУЛЯБВ.

КЛ У Б
Ж ЕЛЕЗНОДОРОЖ НИКОВ

ТО М С КИ Й  О БЛАСТНОЙ  
Д Р А М А Т И Ч Е С КИ Й  ТЕ АТР

5 о ктяб р я  — «Секреты  ф ир
м ы  «Клеменс и сы н», 

в  о ктяб р я  — «Палата». (В ро- 
1 Там ары  в ы ступа е т засл у

ж енная  а р ти с тка  РСФСР Л . И. 
Далматова).

СЕГОДНЯ В 
КИ Н О ТЕ А ТР А Х : 

КИ Н О ТЕА ТР  
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — «Сенти
ментальная повесть» — 9,
10-40, 12-20, 14, 15-40, 17-20, 

19. 20-40, 22-20. Дети до 
.18 лет не до пускаю тся . 
М алый зал — «Эшелон из 
рая» — 9. 10-35. 12-10,
13-45. 15-20, 17. 18-40, 20-20. 
22.
Зал к и н о х р о н и к и  — «На 
К у р с ко й  дуге» , «Огни Тби
лиси», «И потечет Д непр 
за П ерекоп» — 9, 11-05,
13-10. 15-15. 17-20, 19-20,
21-30. «Рождение респуб
л и ки »  — 10-06. 12-10, 14-15, 
16-20. 18-25, 20-30.

КИ Н О ТЕА ТР «О КТЯ БРЬ*
Зеленый зал «Сенти
ментальная повесть» —  9.

10-40. 12-20, 14. 15-40. 17-20, 
19, 20-40, 22-20. Дети до 
16 лет не до пускаю тся . 
Голубой зал — «Сентимен
тальная повесть» — 11-10, 
12-50. 14-30, 16-10. 17-50.
19- 30, 21-10, 22-50. Дети до 
16 лет не до пуска ю тся . Для 
детей — «М ы ш ь и Лев», 
«С казка  о сосновой ветке», 
«Тянем репиу», «Волшеб
ны е зв уки »  — 9,10.

КИ Н О ТЕА ТР  
имени И. Ч Е РН Ы Х

Больш ой зал — «Тиш ины  
не будет» — 9-40, 11-15,
12- 50. 14-25. 16, 17-35. 19-10.
20- 45, 22-20. ,
М алый зал — «Председа
тель — центр  нападения»
— 9-45. 11-20. 12-55. 14-30.
16-05, 17-40, 1«-15. 20-50,
22-25. Дети до 16 лет не 
до пускаю тся .

КИ Н О ТЕА ТР  
ДЕТСКОГО  ЗРИТЕЛЯ

— «Три тол стяка» , «Каи 
ко т е н к у  построили дом» —
10. l6 -55 . 11-50. 12-45.
13- 40. 14-33. 15-30. 16-25.
«Самый медленный поезд»
— 17-20, 18-55, 20-30. 22-05.

— «Красное
(первая серия) 
серия  — 18. Дети 
лет не до пускаю тся .

glODODOQDQQDQOOOQQQOOOQnDQODOIV
§ К  СВЕДЕНИЮ  g 
g ПОДПИСЧИКОВ! S

О С 1 октября 1963 года§
0 □
1 повсеместно открыт при- g

КИ НО ТЕАТР  
ГОРОДСКОГО СА ДА

— «Разны е судьбы » — 15.§
17’. 19. 21.

ДОМ  КУ Л Ь Т У Р Ы  
ЭНЕРГЕТИКОВ
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О - О ответ, секретаря  — 31-19, ееи-
□ «Крвеное знамя* н а  1964 а ретари ата— 42-40, отделов: иде-
□ Tvtn о о л о ги че ско го  — 47-45 и 42-46,□ 1а)Д, о _
"  о пром ы ш ленного  и  партий ной

П о д п и с к у  м о ж н о  o ф o p -g ^ ц з ^ и  — 37-75, свльсиохоэяйст- 
g ________ ___________Таенного  и п артий ной  ж и з н и  —
□ МИТЬ в у з л а х  и  о тд е л е н и -ц зу .зд ^  советского  строительства
п - 5 и  бы та  — 37-77, писем и раб-

_о ЯХ СВЯЗИ, а  т а к ж е  п а  g (g ^ ,,^ o p o в c к o й  сети — 37-38 м
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б ухгал терии  и отдела об-ь- 

явлений — 37-36, 
стеногра ф истки  
— 52-02.

— «П олосатый рейс»
15, 17. «Однажды 
осенью » — 19.

ТЕЛЕВИДЕН ИЕ g хозах, колхозах, на пред-
СУББОТА, 5 октября  § приЯТИЯХ, В учббНЫХ ЗаВ€-°
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м а л е н ь к и м . о у ч р е ж д е н и я х  И уЭ 
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общественных распрост-g

18.30. Самым
«Больш ая новость о малень
ком  мальчике». 18.40. 
за м и нув ш ую  неделю».
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